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Lamamra en visite 
de travail en Syrie 

en qualité d’envoyé 
spécial du Président 

Tebboune

AmAr BelAni :

Le Maroc a voulu imposer à 
De Mistura des interlocuteurs 

fantoches au Sahara occidental

Lamamra remet un message du Président Tebboune 
à son homologue irakien

Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane Lamamra, est arrivé, 
dimanche, à Damas (Syrie) dans le cadre d’une visite de 

travail de deux jours, en qualité d’envoyé spécial du président 
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, indique un 
communiqué du ministère.
“En sa qualité d’envoyé spécial du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à l’étranger, Ramtane Lamamra, 
est arrivé dimanche à Damas (Syrie), dans le cadre d’une 
visite de travail de deux jours. M. Lamamra a été accueilli à 
l’aéroport international de Damas par son homologue syrien, 
M. Faiçal Al-Meqdad”, précise le communiqué.
La visite de M. Lamamra à Damas “intervient suite à la 
récente visite du ministre syrien des Affaires étrangères en 
Algérie pour participer aux festivités célébrant le soixantième 
anniversaire du recouvrement de la souveraineté nationale, 
au cours desquelles il a été reçu par le Président Tebboune. 
Le ministre syrien s’était également entretenu avec M. 
Ramtane Lamamra lors d’une séance de travail”, précise le 
communiqué.
Selon la même source, M. Lamamra sera reçu “par les 
hautes autorités syriennes et aura des discussions avec son 
homologue, M. Faiçal Al-Meqdad”.

L’envoyé personnel du Secrétaire 
général de l’ONU pour le 
Sahara occidental, Staffan 

de Mistura, a annulé son déplacement 
dans les villes sahraouies occupées car 
les autorités marocaines ont voulu lui 
imposer des interlocuteurs “fantoches”, a 
indiqué dimanche l’envoyé spécial chargé 
de la question du Sahara occidental et des 
pays du Maghreb, Amar Belani, qualifiant 
la décision du diplomate italo-suédois 
d’”honorable”. 
“Les raisons sont évidentes et connues. 
Après avoir été très réticentes à organiser 
cette visite dans les territoires sahraouis 
occupés, les autorités marocaines ont 
voulu imposer à M. De Mistura des 
interlocuteurs fantoches dont des colons 
déguisés en +élus+ ou d’organisations 
vassales et satellites, à l’instar du fameux 
CNDH (Conseil marocain des droits de 
l’Homme, ndlr)”, a déclaré M. Belani, 
faisant remarquer que la décision de De 
Mistura l’”honore et mettra la pression sur 
le Maroc”.     
La décision de De Mistura d’ajourner ce 
déplacement, “dans de telles conditions 
inacceptables et offensantes, l’honore à 
juste titre et mettra immanquablement la 
pression sur le Maroc qui est pris ainsi 
en flagrant délit de sabotage des efforts 
de l’envoyé personnel du SG de l’ONU”, 
a ajouté M. Belani, soulignant que la 
pression de la part de certains membres 
influents du Conseil de sécurité devrait 
pouvoir s’exercer à un certain moment, 
notamment de la part de ceux qui ont 
réussi “difficilement à persuader” le Maroc 
d’accepter finalement, au bout de cinq 
mois, la désignation de M. De Mistura à ce 

poste.
Concernant la pseudo +initiative 
d’autonomie+ proposée par le Maroc, 
figurant dans le communiqué sanctionnant 
l’entretien de De Mistura avec le ministre 
des AE marocain, l’ambassadeur Belani a 
indiqué que cette démarche n’est qu’”une 
position dogmatique et éminemment 
obstructionniste qui a été pensée et conçue 
pour faire perdurer le statu quo actuel”.
“Cette position, telle qu’exprimée par ledit 
communiqué, est une entrave sérieuse aux 
efforts de M. De Mistura car ces fameuses 
constantes de la position du Makhzen 
institutionnel sont tout simplement 
l’expression d’un ultimatum inacceptable 
qui ne laisse aucun espace à la négociation et 
que ni le Front Polisario ni la communauté 
internationale ne cautionneront un jour”, 
a expliqué le diplomate, rappelant que cette 
démarche allait à l’encontre des résolutions 
onusiennes en la matière.
“Toutes les résolutions du Conseil de 
sécurité appellent les deux parties (Front 
Polisario et Maroc) à examiner leurs 
propositions respectives qui sont sur la 
table de l’ONU depuis 2007, et de négocier 
de bonne foi et sans conditions préalables”, 
a-t-il affirmé.
Et d’ajouter que cette pseudo +initiative 
d’autonomie+ marocaine qui n’a pas, 
au regard du droit international, les 
attributs de souveraineté sur un territoire 
“séparé et distinct” pour s’octroyer 
indument la prérogative régalienne de 
proposer l’autonomie, “est un non starter 
qui fera irrémédiablement capoter les 
efforts du Secrétaire général et de son 
envoyé personnel”, soulignant que “les 
conséquences d’une telle impasse devront 

être assumées par la partie qui met 
délibérément les bâtons dans les roues de 
la mission de facilitation onusienne”.
Faisant observer à ce sujet que “les 
dernières déclarations de l’ancien 
envoyé personnel, Christopher Ross 
sont éclairantes à ce propos”, M. Belani 
a affirmé que “l’initiative des +tables 
rondes+ ne réussira jamais à donner 
corps au fantasme du +conflit régional+ 
tant il est reconnu que la question du 
Sahara occidental est une question de 
décolonisation dont le processus doit 
être parachevé par l’exercice du droit du 
peuple sahraoui à l’autodétermination et 
à l’indépendance, conformément au droit 
international et la responsabilité de l’ONU, 
à cet égard, est pleinement et durablement 
engagée”.
 Evoquant le réjouissance des autorités 
marocains à l’ouverture de certains 
consulats par des pays africains dans les 
villes sahraouies occupées, M. Belani 
a indiqué que “ces consultas fantômes 
financés par les autorités marocaines sur le 
budget du ministère des Affaires étrangères 
ne sont qu’une supercherie qui finira par 
exploser comme un ballon de baudruche”.
Quant à l’objectif chimérique visant 
“l’exclusion” de la République arabe 
sahraouie démocratique (RASD) de 
l’Union africaine (UA), le diplomate 
algérien a indiqué que cette démarche 
n’a aucune chance d’aboutir, “tant que 
rien dans les textes fondateurs de l’UA 
ne prévoit le recours à une telle option”, 
rappelant que le Maroc a déjà essayé par 
le passé et “il s’était lamentablement cassé 
les dents”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
a été reçu samedi à Baghdad 
par le président irakien, M. 
Barham Salih, a qui il a remis 
un message écrit du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a indiqué un 
communiqué du ministère.
“Dans le cadre de sa visite de 
travail à Baghdad, en qualité 
d’envoyé spécial du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. 
Ramtane Lamamra, a été reçu, 
aujourd’hui au Palais de la Paix, 
par le président de la République 

d’Irak, M. Barham Salih”, lit-on 

dans le communiqué.

A cette occasion, M. Lamamra 

a remis au Président irakien “un 

message écrit de son frère, le 

Président Abdelmadjid Tebboune, 

et lui a transmis ses sincères 

salutations, lui faisant part de sa 

volonté de poursuivre le processus 

de renforcement des relations 

fraternelles et historiques qui 

unissent les deux pays frères et 

de soutenir mutuellement leurs 
sécurité et stabilité”.
De son côté, le président 
Barham Salih s’est félicité de 
la profondeur des relations 
bilatérales fraternelles et de la 
coordination entre les deux pays 
à la lumière de la convergence 
de leurs positions sur l’ensemble 
des questions régionales et 
internationales.
“Le Président Barham Salih a 
également chargé M. Lamamra 
de transmettre ses chaleureuses 
félicitations à son frère le Président 
Tebboune et au peuple algérien 
à l’occasion du soixantième 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
soulignant l’engagement de l’Irak 
à contribuer qualitativement au 

succès du sommet arabe, prévu 
à Alger avec un ordre du jour 
constructif et inclusif à même 
d’ouvrir de larges perspectives 
à l’action arabe commune”, a 
ajouté le communiqué.
La rencontre a, par ailleurs, permis 
aux deux parties d’avoir “des 
entretiens riches sur la situation 
dans l’espace arabe et les moyens 
permettant aux pays de la région 
de relever les défis communs 
actuels dans divers domaines, 
dans le cadre de la solidarité et 
du consensus, de préserver les 
intérêts supérieurs de la nation 
et d’œuvrer en faveur du droit 
légitime du peuple palestinien 
à l’établissement de son Etat 
indépendant avec El-Qods pour 
capitale”, salon la même source.
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Air Algérie :
Les vols de et vers Londres transférés à l’aéroport 

Stansted

Transport maritime :
Une desserte supplémentaire spéciale Marseille-Alger

Transport :
Lancement de 

la nouvelle 
desserte 
maritime 

Alger-Naples

Saison estivale 2022 :
Convention de coopération entre les ministères 

du Tourisme et de l’Enseignement supérieur 
pour exploiter les résidences universitaires

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie 
a annoncé, mercredi 

dans un communiqué, le 
transfert partiel, à compter du 
vendredi prochain, de ses vols à 
destination et en provenance de 
Londres, à l’aéroport Stansted, et 
ce, en raison de la saturation de 
l’aéroport de Londres Heathrow.
“Suite à la mesure unilatérale 
prise par l’aéroport de Londres 
Heathrow, imposant à toutes 

les compagnies aériennes 
activant sur ladite plateforme, 
une limitation de trafic et 
de mouvements d’avions, 
Air Algérie est contrainte 
de transférer une partie de 
son activité à compter du 22 
Juillet 2022, vers l’aéroport de 
Stansted”, est-il indiqué dans le 
communiqué.
La décision d’Air Algérie vise 
à pallier à l’annulation de ses 
rotations avec le Royaume-

Uni et assurer l’acheminement 
de ses passagers vers les 
destinations souhaitées, assure 
la même source, soulignant que 
l’aéroport de Stansted sis aux 
alentours de Londres, est le “seul 
aéroport offrant une disponibilité 
immédiate et répondant aux 
conditions d’exploitation des 
vols en terme de créneaux et 
d’assistance handling”.
Ainsi, le vol Alger-Londres 
Heathrow (AH2054) du 22 

juillet devient Alger-Londres 
Stansted (AH2354) programmé 
à 14h50, alors que le vol Londres 
Heathrow-Alger (AH2055) du 23 
juillet devient Londres Stansted-
Alger (AH2355) programmé à 
19h00.
Des bus pour le transfert entre 
l’aéroport Londres Heathrow et 
Londres Stansted seront mis à la 
disposition des passagers, selon 
le communiqué d’Air Algérie.

L’Entreprise nationale 
de transport maritime 
de  voyageurs 

(ENTMV) a programmé, 
pour dimanche, une desserte 
supplémentaire spéciale 
Marseille-Alger pour le 
transport des citoyens bloqués 
dans la ville française, a 

indiqué  jeudi un communiqué 
du ministère des Transports.
“Dans le cadre de la prise en 
charge des citoyens bloqués 
dans la ville française de 
Marseille et détenteurs de 
billets ouverts, l’ENTMV 
annonce la programmation 
d’une desserte supplémentaire 

à bord du navire + El Djazair 
II+ sur la ligne Marseille-
Alger pour le dimanche 24 
juillet 2022”, précise la même 
source.
“Les citoyens détenteurs 
de billets ouverts sont 
priés de se rapprocher des 
services de l’entreprise à 

Marseille pour s’inscrire sur 
la liste de voyage”, ajoute le 
communiqué.
“Les autres citoyens concernés 
peuvent, dans la limite des 
places disponibles, acheter des 
billets de voyage pour cette 
desserte”, conclut la même 
source. 

L’Entreprise nationale de 
transport maritime de 
voyageurs (ENMTV) 

a lancé vendredi soir sa nouvelle 
desserte Alger-Naples (Italie), 
avec un premier voyage au 
départ du port d’Alger.
Le programme de cette nouvelle 
liaison de la compagnie maritime 
nationale englobe, dans une 
première phase, deux dessertes 
prévues au début et à la mi- août 
prochain et deux autres voyages 
à la même période en septembre.
La ligne maritime Alger-Naples 
intervient dans le cadre de 
l’élargissement des activités de 
l’ENMTV et vise à répondre 
à une préoccupation de la 
communauté nationale établie 
en Italie.
Elle intervient également en 
application de la décision du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune relative à 
l’ouverture d’une ligne maritime 
Alger-Napoli dans l’objectif de 
renforcer les relations entre 
l’Algérie et l’Italie. 

Une convention de 
coopération a été signée, 
mercredi à Alger, entre 

le ministère du Tourisme et de 
l’Artisanat et le ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, en 
vue d’exploiter les résidences 
universitaires pendant la saison 
estivale 2022.
Le ministre du Tourisme et de 
l’Artisanat, Yacine Hamadi, et 
le ministre de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
scientifique, Abdelbaki Benziane 
ont cosigné cette convention 
qui réunit l’Office nationale des 
œuvres universitaires (ONOU), 
l’Office national algérien du 
Tourisme (ONAT) et Touring 
voyages Algérie.
Afin de concrétiser cette 
coopération bilatérale, il a été 
convenu de mettre la résidence 
universitaire de Zemmouri dans 
la wilaya de Boumerdès à la 
disposition de l’ONAT et de 
Touring voyages Algérie, comme 
première expérience pilote.
Au terme de la cérémonie 
de signature, M. Hamadi a 
affirmé que cet accord visait à 
“promouvoir et commercialiser 
le tourisme intérieur, notamment 
en vue d’offrir un produit 

touristique au profit des jeunes 
des wilayas de l’intérieur à des 
prix raisonnables à la portée de la 
famille algérienne”.
Cette convention, ajoute le 
ministre, tend également à 
“permettre aux citoyens de 
profiter des vacances d’été, en 
exploitant à titre d’exemple 
les résidences universitaires à 
des prix compétitifs”, ajoutant 
que l’accord en question vient 
“mettre en œuvre les conclusions 
de la réunion du Conseil 
interministériel tenue le 12 avril 
2022, consacrée aux préparatifs 
liés à la saison estivale”.
De surcroît, “la capacité 
d’hébergement n’est toujours pas 
en mesure d’accueillir le grand 
nombre d’estivants des quatre 
coins du pays, malgré les projets 
parachevés et réceptionnés 
récemment”, a expliqué le 
ministre.
Et de rappeler que “les communes 
côtières ont été renforcées par 
une capacité d’accueil de 10.000 
nouveaux lits et la libération de 
nombreux projets touristiques 
ayant bénéficié d’autorisations 
d’exploitation exceptionnelles, 
en plus de la mise en place de 
quelque 5.000 lits et la création 
de 2.251 emplois”.

A cette occasion, le ministre a 
souligné l’intérêt accordé par 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, au 
secteur du Tourisme, et ce, dans 
le souci de “renforcer ce secteur 
important et de le mettre au 
rang des secteurs économiques 
pour contribuer à la création de 
la richesse et l’absorbation du 
chômage”.
Pour sa part, et après avoir relevé 
la “disposition” du secteur à 
apporter ses contributions et 
à mettre ses capacités et ses 
expériences à la disposition 
du secteur du Tourisme et de 
l’Artisanat et des différents 
secteurs d’activité dans le cadre 

de liens permanents, organisés 
et efficaces, M. Benziane a 
déclaré :”nous ne ménagerons 
aucun effort pour lancer de 
telles initiatives qui visent à 
promouvoir le tourisme algérien, 
et à fournir un produit touristique 
à des prix étudiés”.
Le ministre a fait état de la 
mobilisation de “l’élément 
humain chargé de la sécurité, 
de l’hygiène, de l’entretien et 
de la restauration, et ce, en vue 
de la réussite de la première 
expérimentation qui se tiendra 
au niveau de la résidence 
universitaire de Zemmouri 
(Boumerdes), avant que cette 
expérience soit généralisée, après 
son évaluation, pour englober les 
résidences universitaires situées 
sur le littoral”.
Il a également souligné les 
domaines de coopération 
bilatérale entre les deux secteurs, à 
l’instar de “l’examen des moyens 
de préparer des formations et 
d’inclure des modules ayant trait 
au tourisme et à l’artisanat aux 
cursus de formation en licence 
et master, en sus d’organiser des 
formations pédagogiques pour 
les étudiants afin d’améliorer les 
performances et d’augmenter la 
rentabilité”.
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EXAMEN PROFESSIONNEL DE L’EDUCATION NATIONALE:

Les résultats annoncés au niveau de toutes 
les directions de wilaya de 

Les résultats de l’examen 
professionnel d’admission 
aux différents grades de 

l’Education nationale session 
juillet 2022, seront annoncés 
samedi, a indiqué le ministère de 
l’Education nationale.
Le ministère de l’Education 
informe les candidats à l’examen 
professionnel d’admission aux 

différents grades du secteur, 
session juillet 2022, organisés 
il y a 15 jours, que “les résultats 
seront annoncés samedi à partir 
de 15h00”, précisant que “les 
listes seront affichées le même 
jour et à la même heure au 
niveau de toutes les directions de 
l’Education”.
Le ministère de l’Education 

nationale avait organisé, le 
7 juillet dernier, un examen 
professionnel d’accès à 18 grades 
administratifs au titre de l’année 
2022, au niveau de 140 centres 
d’examen répartis sur l’ensemble 
des directions de l’Education.
Des centres d’examen ont été 
ouverts dans toutes les nouvelles 
wilayas.

A noter que 6.219 postes 
budgétaires sont à pourvoir au 
titre de cette session.
L’Etat a mobilisé tous les moyens 
humains et matériels pour 
assurer le bon déroulement de 
ce rendez-vous important dans 
le parcours professionnel des 
personnels de l’Education, selon 
les responsables du secteur.

SANTÉ :

 Révision des statuts du secteur à la prochaine rentrée sociale

SAISON ESTIVALE:

Éradication de 29 parkings 
anarchiques à travers les 

plages de la capitale

Chargé par le Président Tebboune, 
Allahoum remet 8 bus 

aux clubs promus

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a annoncé, 

samedi, que la révision des 
statuts relatifs au secteur 
débuterait à la prochaine 
rentrée sociale.
“En application de ce qui a été 
annoncé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, les statuts du secteur 
devraient être élaborés avant la 

fin de l’année en cours”, a fait 
savoir M. Benbouzid dans une 
déclaration à la presse lors de 
l’inauguration d’un nouveau 

centre anti-cancer pour enfants 
à Alger.
A cette occasion, le ministre 
a affirmé que six statuts 
relatifs au secteur étaient fin 
prêts et quatre autres en cours 
d’élaboration, soulignant que 
ces textes seront présentés à la 
réunion du Gouvernement à la 
prochaine rentrée sociale.
S’agissant du service civile, 
M. Benbouzid a précisé que 

ce dossier était “en cours 
d’examen après la création 
de pôles médicaux régionaux 
qui offrent des services aux 
citoyens dans les zones qui 
souffrent d’un manque de 
médecins, notamment les 
spécialistes”.
Dans le même contexte, 
le ministre a fait état 
d’une coordination avec le 
ministère de l’Enseignement 

supérieur et de la Recherche 
scientifique dans l’objectif 
de renforcer les services qui 
souffrent d’un manque de 
médecins-assistants et de 
maitres-assistants, soulignant 
l’impérative révision de la 
répartition des médecins 
spécialistes dans les différents 
établissements hospitaliers 
à travers le pays à partir de 
septembre prochain.

Les services de sûreté 
de la wilaya d’Alger 
ont procédé, lors des 

sorties sur terrain dans le cadre 
du plan sécuritaire pour la 
saison estivale, à l’éradication 
de 29 parkings anarchiques 
au niveau des plages de la 
wilaya d’Alger, indique, 
dimanche, un communiqué 
de la Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN).
Le plan sécuritaire pour la 
saison estivale, qui prévoit des 
sorties quotidiennes au niveau 
des plages en vue d’assurer 
la sécurité du citoyen et de 
ses biens, vise à lutter contre 
le phénomène des parkings 

anarchiques et la location 
de matériel de plage sans 
autorisation.
Ce plan tend également à 
lutter contre les différentes 
formes de criminalité, dont 
la consommation de drogues, 
le port d’armes blanches et 
les activités commerciales 
illégales sur les plages.
Ces sorties sur terrain se sont 
soldées par “l’éradication de 
29 parkings anarchiques au 
niveau des plages et la saisie 
de 26 armes blanches, 976 
chaises, 436 parasols et plus 
de 250 tables”, conclut la 
même source. (APS

Chargé par le Président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

le conseiller du président de 
la République chargé des 
relations extérieures, Abdelhafid 
Allahoum, accompagné du 
ministre de la Jeunesse et des 
Sports, Abderrezak Sebgag a 
procédé, dimanche, au complexe 
olympique Mohamed Boudiaf 
(Alger), à la remise de 8 bus aux 
clubs  promus en Ligue 1 et 2 
professionnelles de football.
Il s’agit du MC El Bayadh et 
l’USM Khenchela promus en 
Ligue 1 professionnelle et des 
six équipes promues en ligue 2 
professionnelle, en l’occurrence 
IB Khemis El Khechna, US 
Souf , l’entente sour el Ghozlane 
(ESG), ES Mostaganem, SC 
Mechria, l’ASKhroub.       
A cette occasion, M. Allahoum a 
félicité les 8 équipes promues en 
ligues supérieures, affirmant que 
la remise des bus, un acquis pour 
ces clubs, vient en concrétisation 
de l’engagement du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.   
De son côté, le ministre de 
la Jeunesse et des Sports, 
Abderrezak Sebgag, a déclaré 
que la remise de ces bus “se 
veut un encouragement pour 
inciter ces équipes à donner 
plus lors de la prochaine saison 
footballistique”.

Les présidents des équipes 
promues ont salué, pour leur 
part, l’initiative du président de 
la République et son attachement 
constant à les accompagner, et ce 
après avoir bénéficié auparavant 
d’aides financières lors d’une 
cérémonie de distinction 
organisée après leur accession en 
Ligues supérieures.
A cette occasion, M. Oualid 
Boukrouma, président du club 
USM Khenchela, nouvellement 
promu à la Ligue 1 professionnelle 
de football, a adressé ses sincères 
remerciements au président de la 
République, affirmant que cela 
incitera son équipe à consentir 
davantage d’efforts.
De son côté, le président du club 
SC Mechria, promu en Ligue 2 
de Football, a salué l’initiative 
du président de la République 
soulignant qu’elle “apportera 

un appui supplémentaire à notre 
équipe laquelle, ayant reçu un 
montant d’un (1) Md centimes, 
entamera une saison difficile en 
D2, “.
Pour sa part, le président du 
club ES Sour El Ghozlane, 
nouvellement promu en Ligue 2 
de Football, a estimé que “cette 
initiative dénote l’attachement 
des hautes autorités du pays à 
accompagner les petits clubs 
et à nous inciter à décrocher 
davantage de victoires lors de la 
saison prochaine”, appelant “les 
autorités locales à aider le club et 
à le soutenir dans son parcours en 
Ligue 2 de Football”.
Le président de la République 
avait félicité les huit clubs, en leur 
attribuant des aides financières 
importantes après leur accession 
aux divisions supérieures.
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Un nouveau plan de développement des productions 
agricoles finalisé prochainement

Réunion de coordination et de suivi des projets 
d’infrastructures du gisement de Gara-Djebilet 

et du Projet de phosphate intégré

L’Algérie a réalisé une progression considérable 
en terme d’extension de ses terres irriguées

Un nouveau plan de 
développement des 
productions agricoles, 

notamment céréalières, 
s’étalant jusqu’à 2035, sera 
finalisé prochainement, a 
annoncé dimanche à Alger le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni.
“Nous sommes en train de 
préparer un nouveau plan à 
l’horizon immédiat de 2025, 
ensuite 2030-2035, qui va nous 
permettre d’assoir une véritable 
politique de développement de 
l’agriculture”, a indiqué M. Henni 
sur les ondes de la Chaîne III de la 

Radio algérienne.
Ce plan vise, en premier lieu, à 
atteindre l’autosuffisance totale 
en matière de production du blé 
dur et de l’orge, et à augmenter 
sensiblement la production du blé 
tendre, selon le ministre.

Le premier responsable du 
secteur de l’agriculture a relevé, 
dans ce sens, qu’une cinquantaine 
d’experts ont été mobilisés 
pour finaliser ce plan, pour ce 
qui concerne la céréaliculture, 
ayant pour objectif de “sécuriser 
totalement la production de cette 
filière prioritaire”.
Cet objectif est “réalisable” au vu 
de la disponibilité des moyens, 
du foncier, de la ressource 
hydrique, des semences, et 
d’un réseau des multiplicateurs, 
explique le ministre soulignant 
également le rôle des Conseils 
interprofessionnels et de l’Office 
algérien interprofessionnel des 

céréales (OAIC) qui jouit d’une 
“grande” expérience dans ce 
domaine.
Le ministre a assuré également 
que la filière a toutes les capacités 
nécessaires pour augmenter sa 
production de blé tendre, ajoutant 
que des expériences réussies ont 
été réalisées, y compris dans le 
Grand sud.
“Pour la culture saharienne, les 
bilans sont en cours, et cette 
année nous avons enregistré 
une production importante de 
blé dur et une production de blé 
tendre qui n’est pas à négliger”, 
a-t-il soutenu soulignant que la 
maitrise de l’itinéraire technique 

demeurait vitale pour réussir dans 
ce domaine.
M.Henni a fait savoir que le 
plan de développement de 
l’agriculture englobait l’ensemble 
des filières, précisant qu’outre 
la céréaliculture, les rapports 
relatifs à la filière lait, le foncier 
agricole, les légumes secs sont fin 
prêt, alors que ceux concernant 
la filière des viandes blanches et 
rouges, et des cultures industriels 
sont en cours préparation.
“J’espère que nous allons 
terminer tout cela avant la fin du 
mois, pour le présenter aux plus 
hautes autorités de l’Etat pour 
validation”, a-t-il déclaré.

Le ministre de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab a co-présidé, 
mercredi à Alger, avec les ministres 

des Transports et des Travaux publics, 
respectivement MM. Abdallah Moundji et 
Kamel Nasri, une réunion de coordination 
et de suivi des projets d’infrastructures 
liés à l’exploitation de la mine de fer de 
Gara-Djebilet (Tindouf) et au Projet du 
phosphate intégré (PPI) de Blad El-Hadba 
(Tébessa).
Lors de cette rencontre, deux exposés 
ont été présentés sur les deux projets 
structurants, en présence de responsables 
des trois ministères, précise un 
communiqué du ministère de l’Energie et 
des Mines.
M. Arkab a expliqué que cette rencontre 
s’inscrivait dans le cadre d’une feuille 
de route conjointe entre les secteurs de 
l’Energie, des Transports et des Travaux 
publics, comme début de l’opération de 
préparation aux fins de doter les deux 
projets structurants de la mine de fer de 
Gara-Djebilet et du PPI, de toutes les 
installations et infrastructures nécessaires, 
notamment celles liées au transport 

des matières premières produites et 
transformées via les routes, les chemins de 
fer et les ports.
Cette réunion intervient, a-t-il assuré, 
après l’élaboration d’études préliminaires 
relatives aux infrastructures nécessaires 
pour expédier ces gros chargements.
Dans le même contexte, le ministre de 
l’Energie et des Mines a souligné le rôle 
“essentiel et pivot” des secteurs des 
Transports et des Travaux publics, ou 
encore la nécessité de conjuguer les efforts 
intersectoriels pour mener à bien ces deux 
projets structurants, notamment dans le 
volet lié au transport.
Afin d’y parvenir, des équipes de travail 
conjointes seront constituées entre les trois 
ministères, a-t-il expliqué.
A leur tour, le ministre des Transports 
et celui des Travaux publics ont affiché 
la disponibilité de leurs départements 
respectifs à accompagner les deux projets, 
compte tenu de leur importance stratégique 
pour le pays, et en application des 
instructions et orientations du président de 
la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a conclu le communiqué.

L’Algérie a réalisé une 
progression notable en 
matière d’extension de 

ses superficies irriguées durant 
ces dernières années, en dépit 
du déficit pluviométrique qui 
caractérise le pays, a affirmé 
mercredi à Alger un responsable 
du ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural.
“La superficie des surfaces 
agricoles irriguées du pays est 
passée de 350.000 hectares 
en 2000 à près de 1,5 million 
hectares en 2021, représentant 
près de 17% de la surface 
agricole utile (SAU)”, a indiqué 

Halim Benmessaoud, sous-
directeur du développement de 
l’irrigation au ministère.
S’exprimant lors d’une journée 
technique sur l’économie 
de l’eau dans l’agriculture, 
organisée par la Chambre 
nationale d’agriculture (CNA), 
M. Benmessaoud a attribué 
cette évolution “importante” 
des surfaces irriguées à l’effort 
consenti par les pouvoirs publics 
pour mobiliser la ressource, 
à travers la promotion des 
différents systèmes d’irrigation 
et d’économie d’eau à la parcelle.
Parmi les principales actions 

entreprises par l’Etat pour la 
mobilisation des ressources 
hydriques, le même intervenant 
a cité l’accompagnement 
technique et financier des 
agriculteurs pour l’installation 
des équipements de pompage et 
des équipements économiseurs 
d’eau dont les kits d’aspersion, 
les enrouleurs, les pivots et le 

système d’irrigation goutte à 
goutte.
Les aides concernent également 
la réalisation de forages et 
des puits, l’acquisition et 
l’installation des équipements de 
pompage, l’acquisition de citerne 
souple ainsi que la réalisation de 
bassins, a-t-il énuméré.
Par ailleurs, il a considéré 
que les effets du changement 
climatique et leur impact sur 
l’agriculture impose à l’Algérie 
de développer en permanence 
des systèmes d’irrigation 
adaptés, afin de sécuriser la 
production nationale, notamment 

les cultures stratégiques.
“C’est dans cette optique que 
le secteur de l’agriculture a 
tracé son programme pour la 
valorisation et l’accroissement 
des superficies irriguées, 
à travers l’exploitation de 
nouvelles ressources hydriques”, 
a-t-il souligné, rappelant 
que le ministère travaille en 
collaboration avec celui des 
Ressources en eau et de la Sécurité 
hydrique, ainsi du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, pour l’exécution de ses 
programmes hydro-agricoles.
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ANNABA / Education nationale 
Le wali honore les meilleurs lauréats

ANNABA /  Sûreté de wilaya 
Examen de situation pour 15 personnes et arrestation 

de 02 dangereux individus

ANNABA / Fait divers
Un enfant  nigérien fauché par un véhicule

ANNABA / Activités commerciales illicites
Tous les moyens mobilisés pour éradiquer

 le ‘’Souk el lil’’, décide l’APC

Quand il s'agit d'honorer le 
savoir ou de récompenser 
ceux qui sont à sa 

recherche, les autorités locales  
ne lésinent pas sur les moyens. 
La preuve en est donnée chaque 
année à l'occasion des remises de 
prix aux différents lauréats dans 
toutes les disciplines et tous les 
seuils d'enseignement.
En effet, en cette circonstance, 
une grande cérémonie a été 
organisée,  avant-hier,  par la 
wilaya d’Annaba, en faveur 
des candidats ayant été admis 
avec succès aux examens de fin 
d'année (6ème , BEM et BAC).
Cette manifestation de remise 
des prix a rassemblé, outre les 
heureux admis accompagnés 
de leurs parents, les autorités 
et les élus locaux, ainsi que 
les représentants de la société 

civile et autres invités. Un 
grand hommage a été rendu à 
plusieurs lauréats des différents 
paliers qui ont été honorés à 
cette occasion, notamment les 
bacheliers. Aussi, plusieurs 
troupes musicales locales ont 
été conviées pour animer cette  
cérémonie  « la wilaya d’Annaba  
croit à la réussite et au travail», a 
souligné   un cadre de la direction 
de l’éducation. Le wali Berrimi 
Djamel Eddine a  félicité les 
lauréats du baccalauréat  et les 
élèves des différents cycles 
d'enseignement pour les résultats 
obtenus. Le wali, a affirmé que 
«les exemples de réussite des 
compétences s’illustrent par la 
cohésion du système éducatif et 
des institutions de l'Etat». Les 
élèves lauréats se sont déclarés, 
à cette occasion, heureux d'être 
reçus  par le  wali.

Les services de la police 
de la daïra de Berrahal 
en collaboration avec les 

première et deuxième suretés 
urbaines d’El Kalitoussa ont 
entamé  une vaste opération coup 
de poing, ciblant différentes cités 
résidentielles.  Cette opération 
s’est traduite par l’arrestation de 
02 individus ayant des antécédents 

judiciaires et impliqués dans des 
affaires criminelle et de trafic 
de drogue et  d’environ, et la 
conduite au siège de la sureté de  
15 personnes pour examen de leur 
situation judiciaire et s’assurer 
qu’elles n’étaient pas répertoriées 
ou impliquées dans des affaires 
criminelles. Les mêmes éléments 
ont eu à contrôler une dizaine de 
véhicules. 

Les deux individus arrêtés ont été 
présentés par devant le procureur 
de la république, et placés en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de leurs 
affaires. Un appel au civisme 
des citoyens a été lancé par les 
forces de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à leur 
disposition. 

Un enfant  de quatre 
ans, subsaharien de 
nationalité nigérienne 

a été percuté par un véhicule 

au niveau de la cité ‘’Mostafa 

Benboulaid’’ à Annaba. L’enfant 

a été blessé au niveau de la tête. 

Alertés, les sapeurs-pompiers 

ont apporté les premiers soins, 

puis transporté l’enfant blessé 

en urgence absolue au centre 

hospitalier. Son pronostic vital 

n’est heureusement pas engagé. 

La police était aussi sur place 

pour les procédures d’enquêtes. 

L’accident a ému de nombreux 

badauds qui reprochent au 

conducteur l’excès de vitesse et 

le manque de maitrise.

Les éléments de l’APC 
d’Annaba, en coordination 
avec les services 

de sécurité, ont procédé à 
l’évacuation des marchands du 
souk illégal connu familièrement 
sous l’étiquette de « Souk el lil ».  
L'opération était supervisée par le  
P/APC d’Annaba, accompagné 
du représentant du deuxième 

secteur urbain où les tables des 
vendeurs  ont été  dégagées. Ces 
mesures rentrent dans le cadre de 
la campagne élargie lancée par les 
services de la commune d'Annaba 
pour supprimer les marchés 
illégaux.
L'opération d'éradication 
des marchés informels a été 
favorablement accueillie par les 
riverains qui étaient confrontés à 
un sérieux problème d'insalubrité 

publique. Entamée, tôt le matin, 
par des policiers, l'opération n'a 
suscité aucune réaction violente 

chez les pseudos commerçants. 
Initiée dans le cadre de la 
préservation de l’environnement, 

cette opération  , a permis de 
dégager le dernier espace squatté 
par les marchands de l'informel, 
surtout ceux des fruits et légumes. 
Des marchands venant, pour la 
plupart, de localités avoisinantes. 
Ils viennent tôt le matin à bord 
de leurs véhicules chargés de 
différents produits à écouler dans 
ce marché et bloquent la voie 
publique, aussi bien aux passants 
qu'aux automobilistes. 

S.Ferdjallah - Photos M.N

Sara.Y

Sara.Y

S.Ferdjallah
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ANNABA / Saison estivale
Les préparatifs à Annaba sont en deçà  des attentes 

des estivants, il reste beaucoup à faire

 ANNABA / Direction commerce/ CCI Seybouse
      Journées d’étude sur la qualité et la promotion 

des exportations hors hydrocarbures
Débats riches et fructueux

Les agences immobilières semblent profiter 
de la saison estivale pour opérer des 
hausses substantielles de prix de location 

d’appartement ou bien de réservation de chambres 
d’hôtels. Ainsi, un agent immobilier nous propose 
la location d’un appartement d’une pièce unique, 
meublée, au prix de 5 millions de centimes pour 
1 mois,  cependant l’occupation pour seulement 
une nuit est estimée à 7000 DA et le hic on vous 
refusera toute location pour moins de 4 jours. Pour 
la location de chalets, les prix sont autrement plus 
exorbitants! Dix millions pour un chalet pieds 
dans l’eau. Pour louer un appartement, il faut 
généralement passer par plusieurs intermédiaires 
qui se frottent les mains en voyant des estivants 
venus à  Annaba pour dépenser leurs économies. On 
trouve sur facebook des petites annonces, vantant 
les mérites du front de mer. Pour les vrais clients, 
ces prix de location font tourner la tête. A vrai 
dire, il serait judicieux d‘améliorer les conditions 
d’accueil des estivants pour promouvoir le tourisme 
local et attirer davantage de touristes,  surtout que 
les conditions actuelles d’accueil ne sont pas au top. 

Il ne restera dès lors que les gens financièrement 
nantis pour supporter les prix exagérés de location, 
malheureusement  inaccessibles pour les familles de 
la classe moyenne. Aussi,   le taux de remplissage 
des hôtels est jugé faible par rapport à leur capacité 
d’accueil. Cela est dû principalement aux prix 
exagérés qui ne sont plus à la portée des bourses 
moyennes. En outre, les hôtels implantés au bord de 
la mer ne disposent pas de plages privées et encore 
moins de piscines. Par contre, il a été constaté 
depuis l’ouverture de la saison estivale un rush 
sur les plages du littoral d’Annaba long de 80 kms 
s’étalant de Sidi Salem à l’Est jusqu’à Chetaibi qui 
compte des plages au sable d’or et la meilleure baie 
au monde. Les infrastructures d’accueil continuent 
de faire défaut et un déficit criard au grand 
désappointement des estivants. Pourtant, le tourisme 
à Annaba et à l’échelle nationale est en mesure de 
constituer une alternative aux hydrocarbures du 
fait qu’il est en mesure de glaner des devises fortes 
grâce à la beauté des paysages du pays d’Est en 
Ouest et du Sud au Nord. Que faire pour permettre 
aux Algériens de passer des vacances à moindre 
frais dans leur propre pays.

Telles sont les 
thématiques 
des travaux de 

cette première journée 
d’étude consacrée à la 
vulgarisation juridique 
(code barre), la recherche 
et le développement dans 
l’agroalimentaire, ainsi 
que le volet de l’assurance 
qualité et certification qui 
ont été organisés par la 
direction du commerce en 
étroite collaboration avec 
la CCI Seybouse. Dans sa 
déclaration inaugurale de ces 
deux journées, la directrice 
régionale du commerce 
de Annaba, Mme F. 
Miguediche n’a pas manqué 
de rappeler les objectifs 
visés par le ministère du 
commerce Kamel Rezig 
lors de sa dernière visite à 
Annaba et donc de l’état 
dans sa nouvelle stratégie 
politique économique 
visant les encouragements 
à l’exportation des 
produits Algériens hors 
hydrocarbures selon les 

critères internationaux 
et les standards GS1. 
pour  accompagner les 
opérateurs économiques. 
Dans cette optique 
d’ailleurs la directrice F. 
Migueddiche a indiqué que 
l’Algérie table cette année 
sur une production des 
exportations d’un montant 
de 7 milliards de dollars 
comparativement à l’année 
2021 qui n’était que de 5,3 
milliards de dollars. Ont 
pris part à cette rencontre 
des opérateurs économiques 
s’investissant dans le 
créneau des exportations 
et des importations, des 
représentants également du 
ministère du commerce, 
des chercheurs au niveau 
des instituts et universités. 
Les deux intervenants de 
la direction du commerce 
de Annaba Mme Senhadji 
Fares et et Mechetari 
Riad d’Alger ont expliqué 
respectivement les 
procédures d’encadrement 
pour les produits importés et 
les standards GS1 au service 

de la production nationale. 
Après les premiers débats, 
dans l’après-midi les 
participants ont suivi deux 
autres thématiques de cette 
journée sur la recherche 
et le développement 
dans l’agroalimentaire, 
“l’assurance qualité et 
certification. En ce qui 
concerne le volet de la 
consommation des produits 
alimentaires ‘’made in 
Bladi’’ le rôle du respect 
de la protection des droits 
des consommateurs, la 
chaine du froid et son 
rôle dans la qualité des 
produits alimentaires et la 
consommation avec moins 
de sucre et moins de sel 
ont été également débattus 
au cours de cette première 
journée d’un intérêt certain 
pour tous les participants, 
les services des douanes, 
assurances, et associations à 
caractère économique. Enfin 
d’autres communications 
seront développées et 
débattues au cours de la 
deuxième journée.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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Des crèches et des 
garderies accueillent 
chaque jour des 

dizaines d’enfants, dont 
certaines sont en situation 
irrégulière sur le plan 
administratif. Certaines 
garderies d’enfant exercent 
clandestinement. Selon 
notre source, les services de 
l’action sociale de la wilaya 
d’Annaba,  ont organisé  des 
sorties  sur le terrain pour 
passer inspecter  les crèches. 

En effet, selon notre source 
proche, une garderie d’enfants 
a été fermée à cause d’une 

plainte déposée par un parents 
qui a dénoncé la violence sur 
sa petite fille âgée seulement 

de 3 ans. Après enquête, il 
a été décidé de fermer cette 
crèche. Cette mesure vise 
à mettre de l’ordre dans un 
secteur longtemps abandonné, 
donnant l’occasion à n’importe 
qui  d’investir dans un créneau 
de la société hautement 
sensible. Depuis quelques 
années, le nombre de crèches 
et de garderies d’enfants ne 
cesse d’augmenter, un  filon 
qui rapporte gros et qui attire, 
de plus en plus d’investisseurs. 
Malheureusement le constat 

est peu flatteur où un  bon 
nombre de ces crèches et 
garderies ne respectent pas 
les normes d’hygiène et de 
sécurité et emploient un 
personnel non qualifié. L’appât 
du gain facile pousse certaines 
personnes à transformer leurs 
garages et parfois des caves, en 
garderies, c’est pour cela que 
la commission de la DAS  est à 
pied d’œuvre et les opérations 
de contrôle vont se poursuivre 
jusqu’à rétablir l’ordre dans ce 
secteur.

ANNABA / BERRAHAL
Violence sur une fillette de 3 ans :

La DAS décide de fermer la garderie d’enfants  
S.Ferdjallah 

Plusieurs  incendies se 
sont déclarés,  vendredi 
passé , au niveau  des 

zones forestières enflammant 
près de 200 m² de broussaille 
sèches et provoquant la 
destruction de 20 arbres oliviers 
à la commune de Berrahal. Par 
ailleurs, des incendie ont brulé 
5000 m² de couverture végétale 
et 9 eucalyptus détruits à  Oued 

Zied, relevant de la commune 
Oued El Aneb, et près de 
2500 m²  de végétation et 
deux  chêne-lièges détruits à la 
localité Bouzizi de la commune 
de Seraidi a fait savoir, la 
cellule de communication de 
la wilaya d’Annaba. L’unité 
principale de la Protection 
civile a mobilisé des camions 
citernes et des  sapeurs-
pompiers pour maîtriser  les 
incendies. Fort  heureusement 

l’incendie n’a occasionné 
que des dégâts matériels, 
En cette saison caniculaire, 
plusieurs  foyers d’incendie 
se sont produits et continuent 
de ravager le patrimoine vert. 
Les efforts des éléments de la 
protection civile conjugués à 
la mobilisation des citoyens 
ont permis de circonscrire 
les flammes et à maitriser 
les incendies. La situation 
prend malheureusement des 

proportions alarmantes, car 
plusieurs incendies de forêts 

déclarés sont dus à des facteurs 
humains.  

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Plusieurs incendies déclarés dans les massifs 

forestiers d’Annaba
Sara.Y

La saison estivale est 
souvent synonyme 
d’intoxications 

alimentaires à cause 
notamment de «la fragilité» 
de certains aliments face 
à la chaleur. Les packs de 
bouteilles de jus et de boissons 
s’amoncellent devant les 
magasins, sous un soleil de 
plomb. Cela représente un 
danger certain pour la santé 
des consommateurs, puisque 
les composants chimiques de 

ces boissons sous l’effet de 
la chaleur se décomposent et 
peuvent devenir cancérigènes. 

Selon des spécialistes, l’eau 
et les boissons emballées 
dans des bouteilles en 

polyéthylène téréphtalate 
(PET), représentent un 
véritable danger pour la santé 
publique, ces bouteilles étant 
exposées au soleil. Il est 
ainsi recommandé de ne pas 
consommer l’eau minérale 
emballée dans ces bouteilles 
exposées à des températures 
élevées. Sous le soleil, la 
chaleur à l’intérieur de la 
bouteille permet à l’antimoine, 
un agent cancérigène, de se 
développer. A cet effet, les 
consommateurs doivent éviter 

d’acheter les palettes d’eau 
minérale ou toutes autres 
bouteilles de soda et jus auprès 
des magasins ne respectant 
pas les normes sanitaires lors 
du transport et du stockage de 
leurs boissons.  Nombreux sont 
les commerçants qui font fi des 
règles les plus élémentaires de 
conservations des boissons. Il 
est ainsi recommandé d’éviter 
de consommer l’eau minérale 
emballée dans des bouteilles 
en plastique exposées à des 
températures élevées.

 ANNABA / HYGIÈNE ET SANTÉ
Des boissons exposées au soleil et à l’abri de tout 

contrôle…Une menace pour la santé publique
Sara.Y

Les services de sûreté de 
la wilaya d’Alger ont 
procédé, lors des sorties 

sur terrain dans le cadre du 
plan sécuritaire pour la saison 
estivale, à l’éradication de 

29 parkings anarchiques au 
niveau des plages de la wilaya 
d’Alger, indique, dimanche, un 
communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN).

Le plan sécuritaire pour la 
saison estivale, qui prévoit des 
sorties quotidiennes au niveau 
des plages en vue d’assurer 
la sécurité du citoyen et de 
ses biens, vise à lutter contre 

le phénomène des parkings 
anarchiques et la location 
de matériel de plage sans 
autorisation.
Ce plan tend également à 
lutter contre les différentes 

formes de criminalité, dont 
la consommation de drogues, 
le port d’armes blanches et 
les activités commerciales 
illégales sur les plages.
Ces sorties sur terrain se sont 
soldées par “l’éradication de 
29 parkings anarchiques au 
niveau des plages et la saisie 
de 26 armes blanches, 976 
chaises, 436 parasols et plus 
de 250 tables”, conclut la 
même source. (APS)

ALGER- SAISON ESTIVALE
Éradication de 29 parkings anarchiques à 

travers les plages de la capitale



Tunisie 
Plusieurs centaines de manifestants contre 

la Constitution de Kais Saïed

Les Palestiniens dans l’expectative suite aux rencontres 
de Abbas avec Macron et Biden

Variole du singe 
L’OMS lance son alerte la plus élevée et met en garde 

contre toute stigmatisation

Plusieurs centaines de 
personnes ont manifesté 
samedi dans la capitale 

tunisienne contre le projet de 
nouvelle Constitution soumis 
à référendum lundi par le 
président Kais Saïed dont les 
protestataires ont demandé le 
départ immédiat, selon des 
journalistes de l’AFP.
“Dégage”, “le peuple veut la 
chute du (président) Kais Saïed, 
le peuple veut la chute de la 
Constitution”, ont notamment 
scandé les manifestants 
rassemblés à l’appel du Front 
du Salut national (FSN), une 
coalition d’opposants. Selon les 
observateurs, ils étaient moins 
d’un millier.
Les manifestants brandissaient 
le drapeau national et parmi 

eux figuraient des élus du 
parti d’inspiration islamiste 
Ennahdha, bête noire du 
président Saied, qu’ils ont 
accusé une nouvelle fois d’avoir 
mené un “coup d’Etat” il y a un 
an.
Depuis le 25 juillet 2021, 

le président tunisien s’est 
arrogé les pleins pouvoirs en 
limogeant le Premier ministre 
et en suspendant le Parlement, 
qu’il a finalement dissous fin 
mars, faisant vaciller la jeune 
démocratie tunisienne, berceau 
du Printemps arabe en 2011.

“Une année est passée et Saïed 
a échoué à gérer le pays et à 
présenter une vision claire”, a 
déclaré Imed Khemiri, porte-
parole d’Ennahdha à l’adresse 
de la foule, réunie sur l’avenue 
Habib Bourguiba, coeur battant 
de Tunis, sous la surveillance 
d’un imposant dispositif 
policier.
“Saied recevra lundi une bonne 
gifle parce que le peuple va lui 
montrer son désintérêt” pour la 
nouvelle Constitution, a assuré 
en tribune, le président du FSN, 
Ahmed Nejib Chebbi, vétéran 
de la scène politique.
Lundi, plus de 9 millions de 
Tunisiens sont appelés à voter sur 
une nouvelle loi fondamentale 
lors d’un référendum qui a de 
fortes chances d’être adopté.

Le projet de M. Saied prévoit 
un président exerçant le pouvoir 
exécutif, appuyé par un chef de 
gouvernement qu’il désigne et 
peut révoquer, sans passer par le 
Parlement.
Le rôle du Parlement est 
fortement réduit et une nouvelle 
chambre des régions est créée 
pour contrebalancer le poids de 
l’Assemblée des représentants 
du peuple (ARP).
L’opposition et diverses ONG, 
qui se sont mobilisées ces 
derniers mois contre la politique 
de M. Saied, ont appelé au 
boycott du référendum, disant 
redouter le retour à un régime 
“dictatorial” comme celui 
de Zine El Abidine Ben Ali, 
renversé par la Révolution de 
2011.

Mahmoud Abbas s’est 
entretenu avec le 
président américain, 

Joe Biden, à Bethléem le 15 
juillet, puis avec le président 
Emmanuel Macron à Paris le 20 
juillet.
La déception générale suscitée 
par les résultats des discussions 
avec Biden a amené les dirigeants 
palestiniens à se tourner vers 
l’UE. Selon Arabenews.
Lors de sa rencontre avec 
Abbas, le président américain 
aurait déclaré que les conditions 
n’étaient pas actuellement 
propices à la relance du 
processus de paix entre les 

Palestiniens et les Israéliens. 
En conséquence, il n’a proposé 
aucune alternative pour mettre 
fin à l’occupation et n’a pris 
aucune position sur la question 
de l’expansion des colonies 
israéliennes en Cisjordanie.
Macron a quant à lui promis 
à Abbas qu’il contribuerait à 
relancer le processus de paix 
et qu’il ferait pression sur 
Israël pour qu’il mette fin à 
ses activités de colonisation en 
Cisjordanie. Il a affirmé qu’il 
apportera un soutien politique et 
financier aux Palestiniens afin de 
surmonter la crise financière de 
l’Office de secours et de travaux 

des Nations unies et l’impact 
des pénuries alimentaires 
internationales.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse conjointe 
avec Macron dans la capitale 
française mercredi, Abbas a 
déclaré compter «sur le rôle du 
président Macron pour lancer 
les initiatives et les démarches 
nécessaires dans le but de faire 
avancer les efforts de paix dans 
notre région, en coopération 
avec les parties européennes et 
arabes concernées.»
Le président français a également 
insisté sur la nécessité de «la 
reprise d’un dialogue politique 

direct entre les Israéliens et les 
Palestiniens». «C’est un chemin 
difficile, rempli d’obstacles, 
mais nous n’avons pas d’autre 
choix que de relancer nos efforts 

pour la paix», a-t-il assuré. 
Mahmoud Abbas, 87 ans, semble 
pourtant convaincu que les 
États-Unis sont le seul véritable 
espoir de la cause palestinienne.

Depuis début mai, quand 
elle a été détectée 
en dehors des pays 

africains, la maladie a frappé 
plus de 16 836 personnes dans 
74 pays 
L’Agence européenne des 
médicaments a approuvé 
l’utilisation d’un vaccin contre 
la variole humaine pour étendre 
son utilisation contre la variole 
du singe 
Le patron de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) 
a décidé de déclencher le plus 
haut niveau d’alerte pour tenter 
de juguler la flambée de variole 
du singe, qui touche d’abord 

des hommes ayant des relations 
sexuelles avec des hommes, 
mais il a vigoureusement mis 
en garde samedi contre toute 

stigmatisation des malades. 
Selon Arabenews.
“J’ai décidé de déclarer une 
Urgence de santé publique 

de portée internationale 
(USPPI) pour ce qui concerne 
l’éruption de variole du singe”, 
a déclaré le Dr Tedros Adhanom 
Ghebreyesus lors d’un point de 
presse, précisant que le risque 
dans le monde était relativement 
modéré à part en Europe où il 
est élevé.
Le Dr Tedros a souligné qu’à 
l’heure actuelle, “cette flambée 
est concentrée parmi les 
hommes qui ont des relations 
sexuelles avec des hommes, 
et en particulier ceux qui ont 
des partenaires multiples, 
ce qui veut dire qu’elle peut 
être stoppée avec les bonnes 

stratégies dans le bon groupe”.
“Il est essentiel que tous les pays 
travaillent étroitement avec les 
communautés d’hommes qui 
ont des relations sexuelles avec 
des hommes” pour leur fournir 
assistance et informations, a 
insisté le patron de l’OMS.
Stigmatisation et discrimination
“Ces mesures doivent protéger 
la santé, les droits humains et 
la dignité de la communauté 
affectée”, a souhaité le Dr Tedros, 
en martelant: “la stigmatisation 
et la discrimination peuvent 
être aussi dangereuses que 
n’importe quel virus”.
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ETHIOPIE :

Un groupe shebab «détruit» après avoir pénétré dans le sud-est

Deux Palestiniens tués dans un raid israélien en Cisjordanie

Pyongyang accuse Washington de mener 
une guerre biologique en Ukraine

NAIROBI: Les autorités de la 
région éthiopienne de Somali ont 
affirmé samedi avoir “détruit” 
un groupe d’islamistes radicaux 
shebab qui y ont pénétré à partir 
de la Somalie voisine, dans 
une rare incursion en territoire 
éthiopien. Selon Arabenews.
“Un groupe armé shebab 
entré il y a quatre jours par un 
endroit appelé Ato dans la zone 
d’Afder, en région Somali, a été 
encerclé (...) puis complètement 
détruit”, a déclaré dans un 
communiqué sur Facebook le 
bureau de communication de la 
région Somali, dans le sud-est 
de l’Éthiopie.
Selon ce communiqué, les 
shebab ont été arrêtés au 

moment où ils voulaient 
“traverser le district d’El-Kere”, 
situé à plus de cent kilomètres à 
vol d’oiseau de la frontière avec 
la Somalie.
“Au cours de l’opération qui 
a duré trois jours, plus de 100 
membres du groupe terroriste 
ont été tués” et 13 véhicules 
détruits, est-il écrit dans ce 
texte.
Jeudi, des responsables 
administratifs et des habitants 
de la région somalienne de 
Bakool, située de l’autre côté 
de la frontière, avaient rapporté 
à l’AFP des attaques shebab la 
veille sur les localités d’Ato et 
de Yeed, où se trouvent des bases 
militaires abritant des forces de 

“Liyu”, une unité spéciale de la 
police régionale de Somali qui 
participe à la protection de la 
frontière entre les deux pays.
Aucun bilan précis n’était 
disponible, mais un membre 
de l’administration du district 
somalien d’Hudur avait affirmé 
qu’il s’agissait des “combats 
les plus violents jamais connus 
autour de ces villes” de l’Ouest 
somalien.
“Ils ont duré environ six heures 
avant que les militants ne soient 
repoussés, il y a des morts et des 
blessés des deux côtés”, avait 
dit ce responsable, Mohamed 
Malim.
Groupe islamiste lié à Al-Qaïda, 
les shebab sont depuis 15 ans 

engagés dans une insurrection 
contre le gouvernement fédéral 
somalien, soutenu par la 
communauté internationale et 

une force de l’Union africaine 
composée de soldats de cinq 
pays africains, dont l’Éthiopie 
et le Kenya.

• Mohamad Azizi a 
été tué d’une balle dans la 
poitrine et Abdul Rahman 
Jamal Suleiman Sobh 
d’une balle dans la tête, 
a poursuivi le ministère 
palestinien 
• De son côté, l’armée 
israélienne a indiqué mener 
une opération dans la ville 
de Naplouse en Cisjordanie, 
territoire occupé par l’Etat 
hébreu depuis 1967 
JERUSALEM : Deux 
Palestiniens ont été tués 
dans la nuit de samedi 
à dimanche lors d’une 
opération de l’armée 
israélienne à Naplouse, dans 
le nord de la Cisjordanie 
occupée, a indiqué le 
ministère palestinien de la 

Santé.Selon Arabenews.
Ils ont été identifiés comme 
étant Muhamad Azizi (25 
ans) et Abdul Rahman 

Jamal Suleiman Sobh (28 
ans) par le ministère qui a 
par ailleurs fait état de six 
blessés, dont deux dans un 

état grave.
Mohamad Azizi a été tué 
d’une balle dans la poitrine 
et Abdul Rahman Jamal 
Suleiman Sobh d’une balle 
dans la tête, a poursuivi le 
ministère palestinien.
De son côté, l’armée 
israélienne a indiqué mener 
une opération dans la ville 
de Naplouse en Cisjordanie, 
territoire occupé par l’Etat 
hébreu depuis 1967, sans 
commenter dans l’immédiat 
les victimes rapportées par 
les autorités palestiniennes.
“Des échanges de tirs ont eu 
lieu entre les suspects armés 
et les troupes”, a dit l’armée 
dans un communiqué.
Depuis fin mars, les forces 
de sécurité israéliennes 

mènent des opérations 
quasi-quotidiennes en 
Cisjordanie à la suite d’une 
série d’attaques perpétrées 
par des Palestiniens et des 
Arabes israéliens en Israël 
et en Cisjordanie dans 
lesquelles 19 personnes, 
en majorité des civils, ont 
perdu la vie.
Lors de ces opérations de 
l’armée israélienne, au 
moins 52 Palestiniens et trois 
assaillants arabes israéliens 
ont été tués, en partie des 
membres de groupes armés 
mais aussi des civils, dont 
la journaliste de la chaîne 
qatarie Al-Jazeera, Shireen 
Abu Akleh, couvrant une 
opération à Jénine.

SÉOUL : La Corée 
du Nord a accusé 
dimanche les Etats-

Unis de fabriquer des armes 
biologiques en Ukraine, 
faisant écho à une accusation 
déjà formulée par la Russie et 
rejetée par les Nations unies 
en mars. Selon Arabenews.
Washington a “installé 
de nombreux laboratoires 
biologiques dans des dizaines 
de pays et de régions, dont 
l’Ukraine, au mépris des 
traités internationaux”, a 
indiqué l’agence de presse 
officielle nord-coréenne 
KCNA, faisant référence à 
des éléments “détectés” par la 
Russie.

Pyongyang, allié de 
Moscou, a également accusé 
Washington d’être “un vicieux 
commanditaire du terrorisme 
biologique jetant l’humanité 
dans la destruction” et 

d’avoir mené une “guerre 
bactériologique” pendant 
la guerre de Corée dans les 
années 1950. Des affirmations 
que Pyongyang, Pékin et 
Moscou ont faites à plusieurs 

reprises dans le passé.
Washington a démenti ces 
allégations.
Moscou a accusé Washington 
en mars de financer 
des recherches sur le 
développement d’armes 
biologiques en Ukraine, 
envahie fin février par la 
Russie qui poursuit son 
offensive.
Washington et Kiev réfutent 
l’existence de laboratoires 
destinés à produire de telles 
armes en Ukraine. Les 
Etats-Unis craignent que 
ces allégations indiquent 
une intention de Moscou de 
bientôt utiliser de telles armes 
en Ukraine.

Izumi Nakamitsu, secrétaire 
général adjoint des Nations 
unies chargé des affaires de 
désarmement, a également 
déclaré en mars que l’ONU 
“n’avait pas connaissance 
d’un quelconque programme 
d’armes biologiques en 
Ukraine”.
En février, Pyongyang a 
déclaré que la politique 
américaine était la “cause 
profonde de la crise 
ukrainienne”.
La Corée du Nord vient de 
reconnaitre officiellement 
deux régions séparatistes pro-
russes autoproclamées dans 
l’est de l’Ukraine.
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Le latéral gauche algérien, 
Ilyes Chetti, qui s’est engagé 
récemment avec le club français 

d’Angers SCO, a disputé ses premières 
minutes avec son nouveau club en amical 
face à l’AS Saint Etienne (4-1).
L’ancien défenseur de l’Espérance 
de Tunis a fait son entrée en seconde 

période (64’) et a été crédité d’une bonne 
prestation.
L’international algérien a porté le 
numéro 31 avec les Angevins.
Pour rappel, le latéral gauche algérien 
s’est engagé la semaine dernière avec le 
club détenu par Said Chabane jusqu’en 
juin 2026.

Les sélections algériennes des 
U15 (garçons et filles) et des U19 
(garçons et filles) ont remporté 

quatre médailles de bronze, une pour 
chaque catégorie, samedi à Tunis lors du 
tournoi par équipes des Championnats 
d’Afrique des Jeunes de l’ITTF qui se 
poursuit jusqu’au 27 juillet.
Chez les cadets, le trio Abadli Wafi Chams 
Eddine, Bilel Zoutiene et Chakib Mahgoun 
se sont inclinés au match pour la 3e place 
devant la Tunisie (3-1).
Lors de la demi-finale, les Algériens 
avaient perdu face au Nigeria (3-0), alors 
que l’Egypte, vainqueur du tournoi face 
aux Nigerians (3-1), avait éliminé en 
demi-finale, la Tunisie (3-2). La 5e place 
a été attribuée à la Libye qui a défait 
difficilement, l’Afrique du Sud (3-2).
De son côté, la sélection cadette composée 
de Madina Seddiki, Hana et Alae Gouasmi 
a pris la bronze après sa victoire au match 
pour la 3e place, face au Maroc (3-2).
Les Algériennes avaient trébuché face à 
L’Egypte (3-0), en demi-finale, alors que 
la Tunisie avait éliminé le Maroc (3-2).
La médaille d’or est revenue à l’Egypte 
vainqueur face à la Tunisie (3-0).
L’équipe des U19 garçons qui comprend 
les pongistes Rais Amine, Bella Maheidine 
et Azzala Abderrahmane ont pris aussi la 
médaille de bronze, malgré leur défaite 
face à la Tunisie (3-2) qui a aussi remporté 
le bronze. Le Nigeria, par contre, est 
champion d’Afrique grâce à sa victoire, en 
finale devant l’Egypte (3-1).
En demi-finale, l’Algérie avait été sortie 
par le Nigeria (3-1), alors l’Egypte s’était 
qualifiée aux dépens de la Tunisie (3-0).
Pour les U19 filles, l’équipe algérienne 

(Kessaci Amina, Hadjer Tahmi et Cheima 
Merzoug) a pris part à la poule unique 
du tournoi ayant regroupé: l’Egypte 
(championne d’Afrique), la Tunisie 
(argent), le Maroc (4e) et l’Afrique du Sud 
(5e).
Les coéquipières de Kessaci ont pris la 3e 
place du podium, après leurs succès face à 
l’Afrique du Sud et au Maroc (3-0), contre 
des défaites devant l’Egypte (3-0)et la 
Tunisie (3-1).
Le championnat d’Afrique de Tunis se 
poursuit, dimanche, avec le déroulement 
des éliminatoires du Mixte double (U15 
et U19) et U15 et U19 (doubles filles et 
garçons).
Le rendez-vous africain a drainé une 
participation de 74 garçons et 44 filles, 
représentant 13 associations membres de 
la Confédération africaine de tennis de 
table.
L’Algérie participe avec les cadets et 
cadettes (U15) et les juniors garçons et 
filles (U19), dans les épreuves par équipes, 
simples, doubles et mixtes.

Les représentants algériens 
aux deux rendez-vous de Tunis

Juniors garçons (U21) : Maheidine Bella, 
Rais Amine, Azzala Abderrahmane et 
Belabbas Meziane.
Juniors filles (U21) : Kessaci Amina, 
Tahmi Hadjer, Belache Melissa et Merzoug 
Cheima.
Cadets garçons : Khenniche Sofiane, Bilel 
Zoutiene, Chakib Mahgoun et Abadli Wafi 
Chamseddine.
Cadettes : Sadi Hana, Seddiki Madina, 
Gouasmi Alae et Takherist Khouloud.

Alors qu’il était annoncé 
comme futur président 
de la CFA, l’ancien 

arbitre international algérien 
Djamel Haïmoudi risque de subir 
encore une fois les malheurs de la 
marginalisation.
Marginalisé par Raouraoua, 
Zetchi et par Charef-Eddine, 
le referee mondialiste algérien 
avait cru voir le bout du tunnel 
avec l’arrivée annoncée de 
Zefizef à la tête de la Fédération 
algérienne de football. En tant 
que candidat, l’ancien manager 
de l’EN avait montré de bonnes 
intentions à l’égard de l’ancien 
arbitre, en témoignent les 
échanges qui ont eu lieu entre les 
deux hommes, ponctués d’une 
rencontre très significative qui a 
eu lieu à Mostaganem en marge 
de la campagne électorale de 
Zefizef, mais depuis le contact 
s’est rompu, ce qui a laissé place 
à toutes sortes de rumeurs en 
ce qui concerne la désignation 
du prochain responsable de la 

CFA. Jeudi passé, les regards 
étaient braqués sur le CTN où a 
eu lieu la toute première réunion 
statutaire du Bureau fédéral de 
la FAF, la répartition des tâches 
allaient enfin mettre fin à ce 
suspense, mais c’était compter 
sans le vœu du président de le 
faire durer encore plus, Zefizef 
qui avait plusieurs options en 
main a décidé de tout annuler, 
et rejeter les options qu’il avait 
pour s’autoproclamer président 
de la commission la plus ciblée 
dans l’engrenage du football 
national. Que s’est-il donc passé 
? Pourquoi Haïmoudi n’a pas 
été placé en tant qu’adjoint en 
attendant l’AGEX ? Pourquoi 
Ghouti ne l’a pas été, sachant 
qu’il faisait partie des éléments 
pressentis pour occuper ce poste 
qu’il connaît assez bien pour 
l’avoir déjà occupé ? Autant 
de questions sans réponse pour 
le moment. Pour en savoir 
plus, nous avons cherché a 
comprendre le cas Haïmoudi. 

Ce dernier que tout le monde 
attendait, et qui a même été 
annoncé comme futur président 
de ladite commission a été recalé. 
Nous avons fini par comprendre 
que le referee mondialiste n’a 
plus été appelé par le président 
de la FAF depuis son élection il 
y a 2 semaines et aucun appel, 
l’intéressé l’a confirmé quelques 
jours après l’élection de Zefizef 
à ses proches, disait donc vrai. 
Quels étaient donc les plans 
de Zefizef pour ce poste très 
demandé ? Après avoir écarté la 
piste d’Haïmoudi, Zefizef aurait, 
nous dit-on, privilégié la piste 
de Ghouti. D’ailleurs, jusqu’à 
la dernière minute avant le BF 
de jeudi dernier, il maintenait 
son choix, avant d’être contrarié 
par des membres de son bureau, 
l’idée d’installer Ghouti a déplu à 
certains cercles qui ont exercé une 
pression énorme pour le priver de 
cette commission, et c’est de cette 
façon que Zefizef a choisi au final 
d’installer l’intéressé comme 

co-président de la Commission 
de coordination des Ligues et 
de s’installer confortablement, 
seul, comme président de la CFA, 
jusqu’à l’AGEx portant mise en 
conformité des statuts de la FAF, 
une manière de gagner du temps 
et continuer la réflexion. Les 2 
semaines qui ont suivi l’élection 
du président n’ont donc pas 
suffi à ce dernier pour faire un 
choix sans qu’il soit contesté. 
D’ailleurs, sur ce point, les 
observateurs estiment que Zefizef 
a intérêt à changer, de prendre des 
décisions et de les assumer, celle 
de la CFA reste donc suspendue 
au moins pour un mois et demi, 
puisque l’AGEx n’aura pas lieu 
avant septembre prochain. A ce 
moment-là, et si les nouveaux 

statuts sont amendés, il pourra 
enfin faire son choix, en cooptant 
quelqu’un ne faisant pas partie 
du BF pour occuper cette 
fonction. Haïmoudi, Bichari ou 
encore Medjiba qui s’est invité 
dans la course, selon les échos, 
pourraient donc revenir dans la 
course, même si on estime que 
cela a peu de chances d’arriver, 
étant donné que le président 
aurait pu opter pour la méthode 
de son prédécesseur qui avait 
pris la CFA en installant sous son 
aile Bichari, Zefizef n’a pas fait 
ça ne serait-ce que pour préparer 
le plan d’attaque de la période 
à venir, et cela prouve à quel 
point il est hésitant. En résumé, 
Zefizef s’est accordé du temps, 
il a environ 8 semaines pour 
décider, mais ce qui est quasi sûr 
c’est que le prochain patron de 
l’arbitrage viendra de l’extérieur 
du BF. Aura-t-on un nouveau 
visage pour manager ce secteur 
sensible ?

Haïmoudi n’est plus dans les plans de Zefizef

 Première apparition de Chetti 
avec Angers

Championnats d’Afrique des 
Jeunes de Tennis de table :

4 médailles de bronze 
«par équipes» pour l’Algérie



Sport International 13

Le FC Barcelone ne veut plus de Memphis Depay

Real Madrid :
Carlo Ancelotti surprend 

avec Antonio Rüdiger

Barça :
Pierre-Emerick Aubameyang 

réjoui par le recrutement 
estival

Nouvelle recrue du Real Madrid, 
Antonio Rüdiger (29 ans) était 
présent sur la pelouse de Las 

Vegas dans la nuit de samedi à dimanche 
à l’occasion de la défaite des siens (0-1) 
face au FC Barcelone. Et pour sa première 
sous la tunique madrilène, le défenseur 
international allemand a opéré dans une 
position surprenante. Positionné en tant 
que latéral gauche, Rüdiger a d’ailleurs 
convaincu Carlo Ancelotti.
«Je l’ai beaucoup aimé. Je ne suis pas 
fou, et il est très intelligent. Il peut jouer 

dans cette position, ainsi que changer de 
place en cours de match avec Alaba. Ils 
ne l’ont pas fait aujourd’hui, parce qu’il 
était bon», a ainsi déclaré le technicien des 
Merengues avant de préciser son intention 
de conserver David Alaba dans l’axe de la 
défense centrale : «Alaba arrière gauche... 
? seulement quand il y a un besoin, je 
ne veux pas changer la paire de l’année 
dernière». Reste désormais à savoir si 
cette tendance tactique se confirmera dans 
les prochaines semaines...

Dans un entretien accordé à 
ESPN, l’attaquant gabonais du 
FC Barcelone Pierre-Emerick 

Aubameyang n’a pas caché son excitation 
à la vue des nouvelles recrues estivales, 
qui permettront aux Blaugranas de 
retrouver son haut niveau. «Je suis aussi 
très heureux parce que le Barça va pouvoir 
rivaliser pour gagner des titres avec tous 
les grands attaquants qu’il a. Nous avons 
aussi de très bons milieux de terrain et 
défenseurs. (...) Nous sommes en train de 
construire une équipe incroyable.»

Toujours au micro de la chaîne de télévision 
américaine, la Panthère aux 73 sélections 
(30 buts) a également eu un mot pour son 
entraîneur Xavi Hernandez : «il a été l’un 
des meilleurs joueurs du monde, mais en 
tant qu’entraîneur, il a aussi une bonne 
vision ; il veut que le Barça joue avec le 
contrôle du ballon et regarde toujours 
devant lui», avant de s’exprimer sur la 
prolongation de son coéquipier Ousmane 
Dembélé (jusqu’en 2024) : «sa qualité est 
vraiment folle et à chaque fois que je joue 
avec lui sur le terrain, je me régale.»

Avec les arrivées de 
Raphinha et Robert 
Lewandowski cet été, le 

Barça a fait comprendre à son 
attaquant néerlandais Memphis 
Depay qu’il ne comptait plus sur 
lui pour la saison à venir.
Les jours de Memphis Depay 
au FC Barcelone sont comptés. 
Arrivé gratuitement l’été dernier 
en provenance de l’Olympique 
Lyonnais, l’attaquant néerlandais 
a su se montrer décisif malgré un 
exercice 2021/2022 compliqué, 
que ce soit par le départ de Lionel 
Messi au Paris Saint-Germain, 
mais aussi la situation financière 
du club, qui l’a empêché de 
réaliser un recrutement de taille 
pour être compétitif. Avec 13 buts 
et 2 passes décisives inscrits en 
37 matches toutes compétitions 
confondues, l’Oranje aux 80 
sélections (42 réalisations) n’aura 
pas pu éviter les éliminations 

européennes des Blaugranas 
(3e du groupe en Ligue des 
Champions puis quart de finale 
de Ligue Europa).
La formation catalane a dû se 
contenter d’une place de dauphin 
en championnat derrière son 
rival et champion d’Espagne en 
titre, le Real Madrid. Mais pour 
retrouver son niveau d’antan, 
le FCB s’est servi de plusieurs 
leviers économiques (vente 
d’actifs et de droits TV) pour 
empocher des liquidités et offrir 
un effectif compétitif à Xavi 
Hernandez, arrivé sur le banc en 
novembre 2021. Déjà en janvier, 
Joan Laporta, accompagné de 
Mateu Alemany et Jordi Cruyff, 
a pu renforcer l’équipe, surtout 
offensivement (F. Torres, P.-E. 
Aubameyang...), avant de remettre 
le couvert lors du mercato estival, 
avec les signatures de Robert 
Lewandowski et Raphinha.

Depay poussé vers la sortie
Ces deux recrues estivales, 
ajoutées à la prolongation 
d’Ousmane Dembélé jusqu’en 
2024, amènent Xavi et son staff 
technique à devoir faire un 
ménage dans l’effectif. D’après 
les dernières informations du 
quotidien AS, l’entraîneur 
catalan a rencontré le numéro 

9 néerlandais pour lui faire 
comprendre qu’il ne comptait 
plus sur lui, notamment en raison 
des récentes signatures. Mais 
alors que le principal intéressé 
avait réitéré, il y a quelques jours, 
son envie de rester au Barça, le 
Néerlandais semble contraint 
de trouver une porte de sortie 
durant cette fenêtre des transferts. 

Pourtant, les prétendants ne 
manquent pas pour accueillir le 
natif de Moordrecht.
La publication espagnole ajoute 
que le FC Barcelone serait prêt 
à étudier des offres à partir de 20 
millions d’euros pour se séparer 
du joueur de 28 ans. En plus de 
libérer de la masse salariale, 
son départ permettrait aussi 
à Lewandowski de retrouver 
son numéro 9, une aubaine 
commerciale pour le club 
pour la vente de ses maillots. 
Durant les dernières semaines, 
Tottenham s’était montré 
insistant pour trouver un accord, 
qui viendrait pallier le départ de 
son compatriote Steven Bergwijn 
à l’Ajax Amsterdam. On peut 
ajouter à cela son inclusion dans 
un troc géant avec Chelsea pour 
tenter de signer César Azpilicueta 
et Marcos Alonso selon le 
quotidien Sport.
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Une nouvelle vie 
sauvée grâce à 
l’Apple Watch

Pourquoi Tesla a vendu presque 
tous ses bitcoins

Encore une fois, l’Apple 
Watch s’illustre en sauvant 
une vie. La montre connectée 

a cette fois prévenu une Américaine 
de sa condition cardiaque avant de 
voir venir le pire.
Les ventes d’Apple Watch ont 
encore augmenté suite à cet 
énième tour de force de la montre 
intelligente.
Une Apple Watch sauve une victime 
de sa tumeur
En mai dernier, Kim Durkee a 
d’abord reçu une notification de 
son Apple Watch la prévenant 
qu’une « fibrillation auriculaire », 
un trouble du rythme cardiaque, 
avait été détectée. Sceptique, Kim 
n’a d’abord pas prêté attention à 
sa montre, pensant à une erreur 
d’interprétation. Pendant trois 
jours, elle n’a pas réagi. Mais le 
soir du troisième jour, alors que 
la montre lui envoie une nouvelle 
alerte, Kim s’inquiète.
Elle décide alors de se rendre aux 
urgences afin de vérifier l’état 
de son rythme cardiaque, malgré 
le fait qu’elle ne ressente aucun 
symptôme. « Je me suis dit, j’y 
vais, et s’ils me disent qu’il n’y a 
pas de raison de s’inquiéter, je jette 
la montre » a-t-elle déclaré.
En arrivant à l’hôpital, les médecins 
ont confirmé le diagnostic de la 
montre : son rythme cardiaque était 
réellement irrégulier, et ce, à cause 
d’une tumeur qui s’était développée 
rapidement et empêchait la 
circulation du sang vers son cœur. 
Cette tumeur, appelée myxome, 
grossit rapidement et cause des 
arrêts cardiaques mortels. Elle 
faisait déjà quatre centimètres lors 
de la découverte.
Elle a alors pu être opérée à cœur 
ouvert et sauvée d’un décès certain 
grâce aux alertes de son Apple 
Watch. Un témoignage de plus en 
faveur des capteurs de la montre 
signée Apple, en charge de la 
surveillance du rythme cardiaque 
de leur propriétaire et de l’alerte en 
cas d’anomalie.

T
esla a revendu 75 % 
de ses bitcoins au 
second trimestre de 
l’année. Craignant 

que les confinements en Chine 
ne pénalisent ses résultats 
financiers, le groupe d’Elon 
Musk a été contraint de dégager 
rapidement des liquidités.
Au cours du deuxième trimestre 
2022, Tesla a vendu 936 millions 
de dollars de Bitcoin, soit 75 % 
de sa réserve. L’information est 
apparue dans le dernier rapport 
financier du groupe automobile.
« À date, en cette fin de 
deuxième trimestre (de 2022), 
nous avons converti environ 75 
% de nos achats de bitcoins en 
monnaie fiduciaire », déclare 
Tesla dans le rapport.
Dans son dernier appel avec 
les investisseurs, Elon Musk 
précise que Tesla a vendu 
ses cryptomonnaies à un prix 
moyen de 29 000 dollars. Il est 
probable que la vente massive 
ait contribué à l’érosion du 
cours du Bitcoin.
Depuis le début du mois de 
juin 2022, le Bitcoin s’affiche 
en effet à la baisse. Après 
avoir flirté avec les 70 000 
dollars l’an dernier, la reine 
des cryptomonnaies est 
brièvement repassée sous le 
seuil des 20 000 dollars. La 
devise a entrainé la plupart des 
cryptomonnaies dans sa chute, 
provoquant l’effondrement 
de nombreux acteurs clés de 
l’écosystème. Malgré l’annonce 
de Tesla, le cours du roi Bitcoin 
s’est stabilisé autour des 23 
000 dollars à l’heure où nous 
écrivons ces lignes.
Pour mémoire, Tesla a investi 

1,5 milliard de dollars dans 
le Bitcoin en février 2021, en 
plein marché haussier. Dans 
la foulée, le groupe a proposé 
aux Américains d’acheter ses 
voitures électriques avec des 
cryptomonnaies. Pointant 
du doigt la consommation 
électrique du minage, Tesla 
a rapidement renoncé aux 
paiements en Bitcoin. Musk s’est 
cependant engagé à revenir sur 
sa décision dès que les mineurs 
se seront massivement tournés 
vers l’énergie renouvelable.
Ce n’est pas la première fois que 
le groupe vend une partie de ses 
bitcoins. En mars 2021, Tesla a 
dégagé 128 millions de dollars 
en cédant des cryptomonnaies 
dans le cadre d’un « test de 
liquidité ». 
Elon Musk révèle pourquoi 
Tesla s’est séparé de 75 % de 
ses bitcoins
Elon Musk a évoqué la revente 
des bitcoins lors de son 
appel avec les investisseurs. 
Le milliardaire assure que 
Tesla avait un grand besoin 
de liquidités à l’heure où 
l’économie mondiale est en 
berne.
« La raison pour laquelle 
nous avons vendu une grosse 
partie de nos bitcoins était que 
nous ne savions pas quand les 
confinements liés au Covid en 
Chine allaient être assouplis. 
Donc, il était important pour 
nous de maximiser nos liquidités 
compte tenu de l’incertitude 
liée au confinement en Chine », 
explique Elon Musk.
Pendant le second semestre 
de l’année, les autorités 
chinoises ont décrété une 

série de confinements pour 
endiguer la résurgence des cas 
de coronavirus. Ces mesures 
ont pénalisé de nombreuses 
usines de production, dont 
les infrastructures de Tesla. 
La Gigafactory de Shanghai 
a d’ailleurs été contrainte de 
cesser ses activités durant 
plusieurs jours. Par la suite, 
l’usine a mis en place un système 
de circuit fermé pour relancer la 
production. Concrètement, les 
ouvriers étaient contraints de 
dormir, manger et vivre dans 
l’usine.
Malgré ces mesures, la 
production de voitures 
électriques est restée bien plus 
faible que prévu. Suspendu 
aux décisions du gouvernement 
chinois, Tesla redoutait que 
les confinements ne pénalisent 
ses résultats financiers. C’est 
pourquoi l’entreprise a dégagé 
des liquidités en revendant ses 
cryptomonnaies.
Tesla pourrait racheter du 
Bitcoin, assure Elon Musk
Par contre, Tesla n’a pas cédé 
une partie de ses Dogecoin pour 
récupérer des liquidités, souligne 
Elon Musk. Notez que le groupe 
américain n’a jamais converti 
une partie de ses liquidités 
en Doge. Tesla se contente 
de récupérer les Dogecoin 
versés par les acheteurs de sa 
boutique en ligne. Depuis l’an 
dernier, la firme accepte en effet 
les paiements en Doge pour 
l’achat de certains accessoires. 
Il est également prévu que 
la devise soit acceptée aux 
Superchargeurs, les bornes de 
recharge des voitures électriques 
de Tesla.

Le fondateur de Tesla assure 
que la décision n’a rien à voir 
avec les possibilités offertes par 
le Bitcoin. Elon Musk précise 
d’ailleurs qu’il ne faut pas y « 
voir un quelconque verdict sur 
le Bitcoin ». Convaincu par 
l’avenir de la cryptomonnaie, 
il se dit même ouvert à l’idée 
que Tesla rachète du Bitcoin à 
l’avenir. Néanmoins, Elon Musk 
se montre très peu enthousiaste 
en évoquant le sujet. Pendant 
l’appel, il a rappelé que Tesla 
ne se concentre pas sur la 
cryptomonnaie, mais sur « 
l’avènement de l’énergie 
durable ».
D’après certains experts 
financiers, il est possible que 
Tesla finisse par écouler le 
reste de ses bitcoins à l’avenir. 
Pour Markus Thielen, directeur 
des investissements de la 
firme singapourienne IDEG, le 
groupe va continuer à rogner 
sur ses avoirs en BTC au fur 
et à mesure que le cours va se 
stabiliser à la hausse. Il estime 
même que Tesla considère 
maintenant cet investissement 
comme « une distraction » de 
son activité principale.
Le revirement d’Elon Musk, 
qui s’était engagé à ce que 
Tesla ne se sépare jamais de ses 
bitcoins, a provoqué un vent de 
panique chez les investisseurs. 
Dans un contexte baissier, de 
nombreux détenteurs de crypto-
actifs craignent que d’autres 
entreprises se séparent de leurs 
avoirs en Bitcoin. Des reventes 
massives pourraient tirer la 
valorisation des cryptomonnaies 
vers le bas.
L’annonce de Tesla a notamment 
ravivé les rumeurs affirmant 
que MicroStrategy, l’éditeur 
de logiciels qui détient plus 
de 129 000 bitcoins, pourrait 
céder une partie de ses réserves. 
Sous l’impulsion de son PDG 
Michael Saylor, l’entreprise 
investit régulièrement dans 
le Bitcoin depuis 2020. Une 
adresse blockchain dont 
la rumeur prétend qu’elle 
appartient à MicroStrategy a 
d’ailleurs transféré 132 800 BTC 
vers la plate-forme d’échange 
Coinbase. Sur Twitter, Michael 
Saylor a rapidement laissé 
entendre qu’aucune vente 
n’était prévue.
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Un nouveau sous-
ensemble de cancer 
du foie chez les 

enfants a été découvert. Une 
tumeur particulièrement 
agressive.
Des chercheurs ont 
découvert un nouveau 
type de cancer chez les 
enfants. Il s’agit d’un sous-
ensemble de cancer du foie 
particulièrement résistant 
à la chimiothérapie. Selon 
l’association caritative 
Children with  Cancer 
UK, environ 20 cas sont 
diagnostiqués chez année.
Douleurs au foie : quelles 
peuvent en être les causes ?
Comme le rapporte The 
Sun (Source 1), les enfants 
touchés présentent peu 
de symptômes à part une 
grosseur sur le ventre. Le 
taux de survie dépend du 

type de tumeurs de foie. 
A cinq ans, il est de 70 % 
pour l’hépatoblastome et 
30 % pour le carcinome 
hépatocellulaire. Dans 
le cadre de cette étude, 
des chercheurs du Baylor 
College of Medicine 
et du Texas Children’s 
Cancer Center ont pris 
des tumeurs cancéreuses 
et analysé leur génétique. 
Ainsi, ils ont découvert 
que certaines n’entraient 
pas dans les catégories des 
tumeurs hépatoblastome ou 
carcinome hépatocellulaire. 
Ces résultats ont été 
publiés dans le Journal of 
Hepatology.
Des tests moléculaires
«Jusqu’à récemment, 
presque tous les cancers 
pédiatriques du foie 
étaient classés comme 

hépatoblastome ou 
carcinome hépatocellulaire. 
Cependant, les pathologistes 
pédiatriques ont observé 
que certaines tumeurs du 
foie ont des caractéristiques 
histologiques qui ne 
correspondent pas 
facilement aux modèles 
d’hépatoblastome ou de 
carcinome hépatocellulaire. 
Ces cancers sont moins 
susceptibles de répondre 
à la chimiothérapie et les 
résultats pour les patients 
sont médiocres», s’inquiète 
le Dr Pavel Sumazin, 
premier auteur de l’étude.

Ces tumeurs ont été 
désignées comme des 
«hépatoblastomes avec 
des caractéristiques de 
carcinome hépatocellulaire 
(HBC)». Les enfants 

atteints de ces tumeurs 
avaient de moins bons 
résultats lorsqu’ils n’étaient 
pas traités avec des 
approches chirurgicales 
plus agressives et la 
transplantation. «Nos 
résultats soulignent 
l’importance des tests 

moléculaires pour classer 
avec précision ces 
tumeurs afin d’optimiser 
les recommandations de 
traitement au moment 
du diagnostic initial», 
résume le Dr Dolores 
Lopez-Terrada, auteur 
correspondant de l’article.

Une nouvelle étude 
indique que la 
consommation 

d’aliments riches en 
potassium peut améliorer 
la santé cardiaque et 
abaisser la pression 
artérielle. 
Il suffirait d’avoir une 
alimentation riche en 
potassium pour avoir la 
banane, selon une étude 
publiée dans l’European 
Heart Journal ce vendredi 
22 juillet. (source 1) En 
effet, des aliments tels 
que la banane, le saumon 
ou encore l’avocat 
permettraient d’abaisser 
la pression artérielle, 
surtout chez les femmes. 
Pour arriver à cette 
conclusion, les chercheurs 
ont utilisé les données 
de 25 000 britanniques 
qui ont participé à une 
étude entre 1993 à 1997. 
Ces personnes ont eu à 

remplir des questionnaires 
sur leurs habitudes 
alimentaires. Leur tension 
artérielle ainsi que des 
échantillons d’urine ont 
aussi été analysés.
Une diminution du risque 
de problèmes cardiaques
Selon l’étude, la 
consommation de 
potassium a un lien direct 
avec la tension artérielle 

des femmes. En effet, 
à mesure que l’apport 
augmentait, la tension 
artérielle diminuait chez 
les participantes. Chaque 
augmentation d’un 
gramme de potassium 
quotidien était associée à 
une baisse de 2,4 mm Hg 
de la pression artérielle 
systolique. 
De plus, les chercheurs 

ont constaté que les 
personnes ayant les 
apports en potassium les 
plus élevés présentaient 
un risque de problèmes 
cardiaques inférieur de 13 
% à celui des personnes 
ayant les apports les plus 
faibles.
Il se trouve que le 
potassium contrecarre les 
effets du sel, dont la forte 
consommation est connue 
pour affecter la pression 
artérielle et causer des 
problèmes cardiaques. 
Ce minéral essentiel aide 
notamment le corps à 
excréter plus de sodium 
dans l’urine. 
«Les résultats suggèrent 
que le potassium aide 
à préserver la santé 
cardiaque, mais que les 
femmes en bénéficient 
davantage que les 
hommes», a résumé le 
professeur Liffert Vogt, 

auteur de l’étude. 
«Nos résultats indiquent 
qu’un régime alimentaire 
sain pour le cœur ne se 
limite pas à réduire la 
teneur en sel, mais qu’il 
consiste également à 
augmenter l’apport en 
potassium. Les entreprises 
alimentaires peuvent 
aider en remplaçant le 
sel standard à base de 
sodium par un sel à base 
de potassium dans les 
aliments transformés. En 
outre, nous devrions tous 
privilégier les aliments 
frais et non transformés, 
car ils sont à la fois riches 
en potassium et pauvres 
en sel», conclut-il.
D’autres aliments riches 
en potassium incluent 
les pommes de terre, les 
épinards ou encore les 
fruits secs.  

Quel est ce nouveau cancer qui cible les enfants ?

Pour améliorer votre santé cardiaque, mangez 
des bananes !
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Les déodorants naturels, 
composés d’huiles 
végétales, d’huiles 

essentielles ou de plantes, 
respectent le processus de 
transpiration tout en camouflant 
les odeurs. Voici leurs 
différences avec les produits 
plus conventionnels ainsi que 
notre sélection pour sauter le 
pas.
À l’approche des beaux jours, 
la température monte et le 
soleil brille pour notre plus 
grand bonheur. Mais avec ces 
conditions, pas toujours facile de 
se sentir fraîche toute la journée. 
Pour éviter les mauvaises 
odeurs liées à la transpiration, 
une multitude de déodorants 
sont proposés sur le marché.
Mais voilà, les formules anti-
transpirantes conventionnelles 
contiennent parfois des 
ingrédients controversés, 
comme les sels d’aluminium. Ces 
derniers, utilisés pour bloquer la 
transpiration, augmenteraient 
le risque de cancer du sein. On 
peut aussi trouver des parabens, 
des conservateurs pointés du 
doigt. Il n’est également pas rare 
que ces formules contiennent 
de l’alcool, pouvant causer des 
irritations.

Déodorant naturel, 
conventionnel, quelles 

différences ?
Face à cette problématique, de 
nombreuses marques ont pris 
la décision de proposer des 
compositions plus naturelles, 
à la fois plus respectueuses de 
l’environnement et de la peau. 
Elles sont souvent composées 
d’extraits végétaux, mais aussi 
d’huiles essentielles et autres 
ingrédients d’origine naturelle 
pour éviter les mauvaises odeurs 
et absorber la transpiration.
Par exemple, de l’eau ou 
de l’huile de noix de coco, 
qui permet de diminuer la 
sensibilité des aisselles, zone 
particulièrement vulnérable en 
cas de rasage fréquent. L’aloe 
vera, fréquemment utilisé dans 
les soins pour ses multiples 
bienfaits, qui hydrate et protège 
l’épiderme. On peut aussi 
voir des compositions avec 
de l’eau thermale ou bien du 
romarin. Ce dernier a une action 
antibactérienne et anti-odeurs. 
Il existe également des produits 
qui contiennent de la poudre 
de hêtre, capable d’absorber 
l’humidité, ou encore du 
bicarbonate de soude, ainsi que 
des argiles.

Lorsqu’ils sont certifiés bio, les 
déodorants sont soumis à un 
cahier des charges strict. Leur 
différence avec les formules 
anti-transpirantes classiques 
? Ils respectent le processus 
naturel de la transpiration 
sans l’altérer. Pour ce faire, 
ils limitent la prolifération 
bactérienne, responsable des 
mauvaises odeurs. Les produits 
plus classiques ont plutôt 
une action anti-transpirante. 
C’est la raison pour laquelle la 
transition peut parfois s’avérer 
déstabilisante et qu’il faut 
s’habituer à ce nouveau procédé. 
Pour autant, les déodorants 
naturels fonctionnent et certains 
garantissent même une efficacité 
prouvée de 24h à 48h.
Quel est le meilleur déodorant 

naturel ?
De nombreuses marques de 
déodorants se tournent vers 
le naturel ! Vous pouvez les 
trouver en pharmacies, en 
grandes surfaces, en magasins 
bio, ainsi qu’en parfumeries. Il 
existe par exemple les produits 
Beauterra qui contiennent de 
l’hydroxyde de magnésium, 
permettant de neutraliser les 
odeurs. Tournez-vous vers la 
gamme bio de Cien : vendu à 

Lidl à petit prix, il est composé 
à 99% d’origine naturelle et sent 
bon l’aloe vera. Le déodorant 
spray de Jonzac est également 
un produit intéressant à tester 
pour son format et sa formule 
sans alcool ni gaz, qui respecte 
la peau.
Comment faire un déodorant 

naturel ?
Vous pouvez aussi essayer de 
réaliser votre déodorant fait 
maison ! L’anti-transpirant 
naturel peut contenir du beurre 
de karité, une base hydratante 

et adoucissante ; du bicarbonate 
de soude fin pour neutraliser les 
odeurs et de la poudre d’arrow-
root, matifiante et absorbante. 
Avec quelques gouttes d’huile 
essentielle de palmarosa, ylang 
ylang ou encore lavande vraie, 
votre crème sentira bon et 
son action assainissante sera 
renforcée. Attention si vous 
êtes enceinte, l’utilisation 
d’huile essentielle est fortement 
déconseillée, consultez d’abord 
votre médecin.

En été, notre chevelure 
est mise à rude épreuve 
entre le sel de la mer, 

le chlore de la piscine et les 
rayons UV du soleil. Nos 
conseils pour les protéger.
C’est probablement ce qui 
nous a fait rêver toute l’année 
: le soleil, la mer, la dolce 
vita. Si ce cocktail estival 
fait du bien à notre moral, 
il relève plutôt de la torture 
pour nos cheveux. Quand 
on sait, en plus, qu’après 50 

ans et les bouleversements 
hormonaux, ils sont plus fins, 
moins denses, voire cassants, 
en prendre soin devient une 
nécessité ! Sophie Bauçais, 
coiffeur ambassadeur 
L’Oréal Professionnel, 
explique les bons gestes pour 
les préserver.
Avant : on prépare le terrain
Chez vous, utilisez un 
shampooing équilibrant (qui 
traite les racines grasses et les 
pointes sèches) afin d’assainir 

le cuir chevelu, plus sensible 
avec le temps. Cela permet 
de l’hydrater et d’enlever le 
sébum mais aussi les tensions 
et les irritations. Enfin, une 
fois par semaine, effectuez 
un soin adapté à votre type 
de cheveux (cheveux secs, 
colorés, etc.).
Coloration, mode d’emploi. 
On vous a peut-être soufflé 
qu’il ne valait mieux pas 
refaire votre coloration 
avant d’aller au soleil. 
Vrai… Mais pas totalement 
! Inutile de partir avec des 
repousses disgracieuses ou 
des cheveux blancs trop 
visibles s’ils vous mettent 
mal à l’aise. La solution ? 
Ne travailler que les racines 
et les repousses. Si vraiment 
votre couleur est altérée, 
votre coiffeur peut la raviver 
avec une coloration semi-
permanente sans ammoniac. 
Vos cheveux auront plus de 

reflets, seront plus brillants 
mais ne s’oxyderont pas. 
En revanche, oubliez les 
balayages.

Pendant : on adopte un 
rituel solaire

Sur place, adoptez les bons 
gestes de prévention. Tout 
comme la peau, vous devez 
protéger vos cheveux du 
soleil, du vent, de l’eau de 
mer ou de piscine… avec 
une huile de protection qui 
contient des filtres anti-UV. 
Renouvelez régulièrement 
l’opération, sinon vos 
cheveux risquent de brûler, 
de se casser et la coloration 
de virer. Les cheveux blancs 
auront aussi tendance à jaunir 
davantage.
L’astuce de la pro. Ne laissez 
jamais de l’eau de piscine ou 
de mer trop longtemps sur vos 
cheveux. Rincez-les à l’eau 
claire le plus rapidement 
possible.

Après : on chouchoute notre 
crinière
Le rinçage à l’eau claire 
est le geste minimum pour 
sauver ses cheveux. Le 
lavage quotidien est aussi 
conseillé par la pro, car les 
conditions ne sont pas les 
mêmes qu’au quotidien (eau 
de mer, protections anti-UV, 
chlore….). Le must étant 
d’opter pour des lavants et 
soins solaires qui débarrassent 
de tous les résidus (y compris 
les filtres de votre protection) 
tout en préservant la fibre.
En cas de cheveux très secs, 
n’hésitez pas à déposer un 
peu d’huile sèche sur vos 
pointes pour les nourrir. Cela 
n’empêche pas l’application 
d’un masque réparateur une 
fois par semaine pour agir 
jusqu’au cœur du cheveux. À 
vous une crinière de rêve à la 
rentrée !

Tout savoir sur les déodorants naturels les plus efficaces

Comment garder de beaux cheveux en été ?
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L
a culture algérienne 
a connu, en 60 ans 
d’indépendance, 
un rayonnement 

remarquable à travers le monde en 
se distinguant dans les rencontres 
et forums  internationaux dans 
divers domaines dont le cinéma, 
la musique, la littérature, les 
arts plastiques, le théâtre et le 
patrimoine.
Dans le domaine 
cinématographique, l’Algérie 
s’est mondialement illustrée par 
une gamme de films sociaux, des 
films de guerre et des comédies, 
signés par des metteurs en scène de 
grand talent de la trempe d’Ahmed 
Rachedi, Mohamed Zinet, Merzak 
Allouache et de jeunes cinéastes 
talentueux.
Certains films ont été primés 
dans de nombreux festivals 
internationaux, dont «Chronique 
des années de braise» de Mohamed 
Lakhdar-Hamina qui a décroché la 
Palme d’or au Festival de Cannes 
en 1975, «Z» de Costa-Gavras qui 
a remporté l’Oscar du meilleur film 
étranger en 1969 et «La bataille 
d’Alger» de Gillo Pontecorvo a 
remporté le Lion d’or à la Mostra 
de Venise en 1966.
Dans le domaine de la littérature 
et de la pensée intellectuelle, de 
nombreux auteurs et penseurs de 
prestige se sont illustrés, à l’instar 
de Mohamed Dib, Kateb Yacine, 
Ahlam Mosteghanemi, Tahar 
Ouettar, Malek Bennabi et Assia 
Djebar.
De nombreux salons du livre 
ont été organisés, dont le Salon 
international du livre d’Alger 
(SILA) qui reste l’événement 
culturel le plus important en 
Algérie et l’un des plus grands 
salons au monde.
Dans le domaine de la musique, 
plusieurs genres sont apparus. Le 
Rai, en tête, s’est modernisé puis 
internationalisé dans les années 
1990.
D’autres genres musicaux se sont 
distingués marquant la diversité 
et la grande richesse de la culture 
algérienne, comme le chaâbi, le 
Diwan, l’andalou, les chansons 
chaouie, Kabyle, bédouine et 
targuie qui connait actuellement 
un franc succès international.
Dans les Arts plastiques, l’Algérie 
a enfanté des artistes prestigieux 
de la trempe de Mohamed Racim, 
l’un des pionniers de l’art de la 
miniature, et Baya Mehieddine, 
pionnière de l’art naïf, Bachir 
Yeles, Mohamed Khedda, Choukri 
Mesli, M’hamed Issiakhem, 
Abdelkader Guermaz et Rachid 
Koraichi.   
Dans le 4e art, le Théâtre national 

algérien (TNA) verra le jour en 
1963 et sera baptisé du nom de 
Mahieddine Bachtarzi, un des 
pionniers de l’art et de la culture 
en Algérie. Des hommes de 
théâtre d’exception notamment 
Ould Abderrahmane Kaki connu 
pour son œuvre «El Guerrab oua 
Salihine» et Abdelkader Alloula 
auteur de la célèbre trilogie 
«Lgoual», «Lejouad» et «Lithem» 
et bien d’autres grands noms.
Plusieurs festivals ont été institués, 
dont le festival national du théâtre 
amateur (FNTA) de Mostaganem 
(1967), l’un des plus anciens 
festivals du théâtre amateur dans 
le monde.
Dans la bande dessinée (BD), 
plusieurs noms de créateurs ont 
émergé dès les premières années 
de l’indépendance, à l’instar 
de Mohamed Mazari (Maz) 
et Menouar Merabtine (Slim). 
Le Festival international de la 
bande dessinée d’Alger (FIBDA) 
est l’une des plus importantes 
manifestations dédiées à la bande 
dessinée en Afrique et dans le 
monde arabe.
L’Algérie a organisé de grandes 
manifestations marquant son 
appartenance civilisationnelle 
et sa position de leader, la plus 
importante étant le Festival culturel 
africain qui s’est tenu uniquement 
en Algérie à deux reprises, en 1969 
et en 2009, en présence d’artistes 
et d’intellectuels de différents 

pays africains et des communautés 
africaines à travers le monde.
Figurent également parmi ces 
manifestations «Algérie, Capitale 
de la Culture Arabe» en 2007, 
«Constantine, Capitale de la 
Culture Arabe» en 2015, ainsi que 
«Tlemcen, Capitale de la Culture 
Islamique» en 2011, à laquelle ont 
participé plusieurs pays membres 
de l’Organisation islamique  pour 
l’éducation, les sciences et la 
culture (ISESCO) et hors ISESCO.
De nombreux autres festivals ont 
été organisés pour la promotion 
de la dimension amazighe de 
la culture algérienne, comme le 
Festival du théâtre amazigh à 
Batna, le Festival de la chanson 
amazighe à Tamanrasset. 
Tamazight a été constitutionnalisée 
en tant que langue officielle 
en 2016, parallèlement à la 
constitutionnalisation du droit à la 
culture.
Patrimoine mondial de 
l’humanité
L’Algérie compte huit (8) 
éléments du patrimoine immatériel 
inscrits au patrimoine mondial 
de l’humanité par l’Unesco, qui 
sont L’Ahellil de Gourara (2008), 
le costume nuptial de Tlemcen 
(Chedda de Tlemcen/2012), 
S’boue du Mawlid Ennabawi à 
Timimoun  et l’Imzad (inscrit 
patrimoine commun à l’Algérie, 
Mali et Niger en 2013).
La liste comprend également 
Rakb Ouled Sidi Cheikh (le 

pèlerinage annuel au mausolée 
de Sidi Cheikh) à El-Bayadh, 
et la cérémonie de la Sebeïba à 
Djanet (2014), ainsi que les rites 
et traditions liées à la production 
et à la consommation du couscous 
classé patrimoine commun aux 
peuples du Maghreb (2020), 
et la calligraphie arabe classée 
patrimoine commun au monde 
arabo-musulman (2021).,
Concernant le patrimoine 
matériel, l’Algérie a introduit 
sept (7) éléments dans la liste du 
Patrimoine mondial de l’humanité 
de l’Unesco à savoir «Kalâa des 
Béni Hammad» à M’sila en 1980, 
les sites archéologiques antiques 
de «Djemila» à Sétif, «Timgad» à 
Batna et «Tipasa», en 1982.
Ont également été classés 
patrimoine mondial, à la même 
année, le musée à ciel ouvert 
«Tassili N’Ajjer» et la «Vallée du 
M’Zab» à Ghardaïa, suivis de la 
«Casbah d’Alger» en 1992.
L’Algérie dispose aussi de cinq 
parcs culturels nationaux à savoir 
«Tassili N’Ajjer», «L’Ahaggar», 
«Touat-Gourara-Tidikelt», 
«l’Atlas saharien» et «le Parc 
culturel de Tindouf», ainsi qu’une 
vingtaine de secteurs protégés 
d’une grande valeur patrimoniale.
Elle s’emploie, actuellement, 
en coordination avec l’Union 
africaine (UA) à la réalisation 
du projet du Grand Musée de 
l’Afrique.
Créé et placé sous l’égide de 

l’Unesco, le Centre régional pour 
la sauvegarde du patrimoine 
culturel immatériel en Afrique 
(Crespiaf) se veut un espace de 
rencontre des anthropologues 
africains spécialistes du patrimoine 
immatériel de l’Afrique.
L’Algérie, un des berceaux de 
l’humanité
En novembre 2018, des 
archéologues algériens et 
étrangers ont découvert des traces 
de présence humaine datant 
d’environ 2,4 millions d’années 
sur le site de «Ain Boucherit» 
dans la région d’Ain Lahnech à 
Sétif (Nord-Est du pays).
Une équipe de chercheurs 
algériens, espagnols, australiens et 
français a annoncé la découverte 
d’outils lithiques en pierre taillée 
et d’ossements fossiles d’animaux 
prouvant que ce site est le 
deuxième plus ancien au monde 
après celui de Kouna en Ethiopie 
qui remonte à 2,6 millions 
d’années et considéré comme le 
berceau de l’humanité.
Cette importante découverte 
archéologique dont les fouilles 
ont été lancées dans les années 
90 et qui a été publiée dans la 
prestigieuse revue scientifique 
américaine «Science», vient 
confirmer l’hypothèse de 
l’existence d’origines multiples du 
départ de la civilisation humaine 
à la fois en Afrique de l’Est et du 
Nord.

60 ans après l’indépendace 

Présence remarquable de la culture algérienne 
à travers le monde
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Plusieurs festivals mettant 
en valeur le théâtre, la 
musique, la danse, le 

patrimoine et arts traditionnels 
sont programmés à partir de 
samedi à travers cinq wilayas, 
a indiqué le ministère de la 
Culture et des Arts.
A Djelfa, les mélomanes 
auront rendez-vous à partir 
de samedi jusqu’au 25 juillet 
avec le Festival culturel local 
de musique, chant et danse, 
un des évènements les plus 
attendus dans cette région qui 
s’apprête à mettre en valeur 
son patrimoine ancestral et ses 
expressions traditionnelles.
A l’est, la wilaya de Batna 
accueille, du 27 et 31 juillet, 
le 42e Festival international 
de Timgad, un rendez-vous 
annuel pour les mélomanes 
, attirés par les stars de 

la chanson algérienne et 
internationale.
Toujours dans le registre 
musical, la wilaya de 
Tissemsilt donne rendez-
vous aux passionnés du chant 
et poésie populaires, mis en 
valeur à la faveur du Festival 
local de la chanson bédouine et 
la poésie populaire, un rendez-
vous animé par des troupes de 
musique bédouine et poètes 
venus de toute l’Algérie.
Les amateurs du 4e art, quant 
à eux, auront rendez-vous à 
Guelma qui abrite du 24 au 
29 juillet le Festival local 
du théâtre professionnel, 
une manifestation annuelle 
qui met en lice des troupes 
issues des wilayas de l’Est, 
du Sud-est et du Centre pour 
arracher une qualification au 
Festival national de théâtre 

professionnel (FNTP) d’Alger.
A Alger, le Centre des arts du 
palais des Rais- (Bastion 23), 
accueille du 30 juillet au 2 août 

le Festival culturel national du 
costume traditionnel algérien, 
un évènement qui a pour 
objectif de valoriser la richesse 

et la diversité du patrimoine 
vestimentaire et préserver les 
métiers liés à l’habillement 
traditionnel.

Le romancier algérien 
Waciny Laredj a 
soulevé samedi à 

Miliana (wilaya de Ain Defla) 
la problématique du rapport 
entre l’écriture romanesque et 
l’Histoire en soulignant que le 
roman historique «ne peut être 

ni l’alternative, ni l’équivalent 
de l’Histoire».
L’invité de la 47e édition 
du club du livre de Miliana, 
organisée par l’association 
des amis de Miliana, Art 
et culture, a estimé que «le 
roman historique ne peut être 

ni l’alternative, ni l’équivalent 
de l’Histoire, car l’Histoire 
a sa propre voie. Par contre, 
le roman, c’est d’abord, de la 
narration et de l’imagination».
«C’est une question qui 
doit être réglée. Nous avons 
affaire, en lisant un roman, à 

une histoire narrée et non pas 
à l’Histoire», a-t-il déclaré, 
soulignant que si l’on admet 
que le roman reproduit 
l’Histoire «nous allons nous 
retrouver devant un procès».
«La chose la plus importante 
dans le roman, c’est la liberté 
du regard qui n’est tributaire 
d’aucune idéologie. La 
littérature défend ce qu’elle 
croit vrai, universel, humaniste 
et elle peut servir à des 
questionnements», soutient 
l’auteur du roman historique 
«Le livre de l’Emir «, œuvre 
littéraire inspirée de la vie de 
l’Emir Abdelkader.
Le romancier a ajouté, 
lors de son intervention, 
qu’il s’identifie par rapport 
au personnage de l’Emir 
et qu’il appartient à «ses 
valeurs humanistes et 
civilisationnelles».
Pour ce qui est de la place 
de la littérature algérienne 

dans le monde, l’invité de 
Miliana a cité plusieurs 
écrivains algériens, comme 
Assia Djebar, Kateb Yacine et 
Tahar Ouettar, qui ont marqué 
l’espace littéraire national et 
dans le monde.
M. Laredj a également cité le 
roman «l’Ane d’or» d’Apulée 
de Madaure, né vers l’an 124 
à M’Daourouch, à Souk Ahras, 
considéré comme le premier 
roman écrit dans le monde, et 
Miguel de Cervantes qui avait 
commencé à réfléchir pour son 
roman «Don Quichotte de la 
mancha» alors qu’il était captif 
à Alger.
Cette rencontre littéraire 
abritée par le théâtre 
communal Mahfoud Touahri 
de la ville de Miliana a été 
suivie d’un débat portant sur 
plusieurs sujets, notamment 
l’Emir Abdelkader, le combat 
des femmes et la littérature de 
manière générale.

Plusieurs festivals dans différentes villes 
à partir de samedi

Littérature 

le roman historique n’est ni «l’alternative» 
ni «l’équivalent» de l’Histoire
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Daniel Radcliffe fête ses 33 
ans ce samedi 23 juillet 
2022. L’occasion de se 

pencher sur le syndrome de Hor-
ton, cette maladie rare dont souffre 
l’acteur depuis plusieurs années. 
Dans les colonnes de The Inde-
pendent, la star de Harry Potter 
s’était confiée sur cette pathologie 
extrêmement douloureuse...
Happy birthday, Daniel Radcliffe 
! Le héros de la saga Harry Potter 
célèbre son 33e anniversaire ce 
samedi 23 juillet 2022. Si l’acteur 
s’est imposé comme l’une des plus 
grandes stars internationales, grâce 
à son rôle emblématique à l’école 
des sorciers, il a traversé des pé-
riodes extrêmement douloureuses. 
Dans l’émission Off Camera, 
présentée par le journaliste Sam 
Jones, le comédien britannique 

s’était confié sur son addiction à 
l’alcool. «Puisque vous avez un 
travail génial, que vous êtes riche, 
vous n’avez pas le droit d’être 
triste ou peu enjoué par tout ça. Et 
je pense que cela ajoute de la pres-
sion», déplorait-il, avant de pour-
suivre : «Le moyen le plus rapide 
pour oublier que vous étiez dévisa-
gé en permanence, c’était de bien 
se saouler. Et quand tu es saoul, tu 
te dis ‘Oh, les gens me regardent 
encore plus mais c’est parce que je 
suis très ivre, donc je devrais peut-
être boire plus pour les ignorer en-
core plus.’» Et ce n’est pas tout...
Daniel Radcliffe atteint du syn-
drome de Horton
Outre ses problèmes avec l’alcool, 
Daniel Radcliffe est atteint d’une 
maladie très rare, qui s’appelle 
l’algie vasculaire de la face, ou le 

syndrome de Horton. L’acolyte de 
Emma Watson et Rupert Grint s’est 
récemment livré sur cette patholo-
gie – une inflammation des artères 
qui se caractérise notamment par 
des céphalées que l’on surnomme 
les «migraines du suicide» – dans 
les colonnes de The Independent. 
«À l’époque, je pensais que j’étais 
une mauviette. Je prenais jusqu’à 
12 antidouleurs très puissants par 
jour et ça ne changeait rien, je ne 
comprenais pas et je me disais : 
‘Mais pourquoi est-ce que j’ai tou-
jours mal à la tête ?’», a raconté 
Daniel Radcliffe à nos confrères. 
Et d’ajouter : «C’est très rare, ap-
paremment, mais extraordinaire-
ment douloureux.» Heureusement 
depuis, la star du grand écran suit 
un traitement efficace contre la 
douleur.

C’est une triste nouvelle 
pour le monde du 
sport. Ce vendredi 22 

juillet, le commentateur sportif 
Xavier Richefort, spécialisé dans 
le volley, est décédé à l’âge de 59 
ans, victime d’un infarctus. Sur 
les réseaux sociaux, les sportifs 
lui ont rendu hommage.
Le monde du journalisme sportif 
est en deuil. Ce vendredi 22 juil-
let, l’on a appris la mort du jour-
naliste et commentateur sportif 
Xavier Richefort, qui officiait sur 
la chaîne L’Equipe. Le spécia-
liste des compétitions de volley-
ball est décédé à l’âge de 59 ans, 
victime d’un infarctus, comme 
l’a annoncé L’Equipe. Sur leur 
site, nos confrères ont rendu 
hommage à “sa voix chaude et 

ses blagues à répétition”. Une 

disparition soudaine, d’autant 

plus que Xavier Richefort devait 

commenter le Final 8 de la Ligue 

des Nations que dispute l’équipe 

de France ce week-end en Italie.

“La nouvelle a répandu la sidéra-
tion jusqu’à Bologne, en Italie. Il 
aimait la vie, les gens et les mots, 
il aimait le volley”, ont partagé 
nos collègues. Ancien joueur 
professionnel de volleyball pour 
le PSG-Asnières, Xavier Riche-
fort a remporté le championnat 
de France en 1993 et la Coupe de 
France en 1994. Grâce à sa car-
rière de commentateur sportif, il 
a pu concilier ses deux passions 
“et surtout les faire chaleureuse-
ment partager”.
Jean Patry et Kevin Tillier 
pleurent “la voix du volley”
Xavier Richefort était papa de 
deux garçons, Basile et Gabriel. 
Il a commencé sa carrière en tant 
que commentateur chez Canal+, 
avant de migrer vers Eurosport, 

Infosport et Orange Sport où il a 
commenté la pétanque, le judo et 
le volley. “Sa joie de vivre et ses 
bons mots le faisaient apprécier 
autant de ses collègues que des 
téléspectateurs”, ont déclaré nos 
confrères de L’Equipe. Sur les 
réseaux sociaux, les sportifs ont 
été nombreux à lui rendre hom-
mage. “Encore du mal à réaliser, 
un homme plein de bienveil-
lance, d’humour, de sympathie et 
de passion. Tu vas nous manquer, 
merci pour tout Xavier”, a com-
menté le volleyeur Jean Patry. 
Une tristesse que partage égale-
ment Kevin Tillie. “La voix du 
volley. Merci”, a partagé l’inter-
national originaire de Cagnes-
sur-Mer. Des hommages boule-
versants.

L’été lui a apporté la 
plus belle des nou-
velles. Ce vendredi 

23 juillet 2022, Serge Lama a 
fait part de son nouveau pro-
jet à venir et a donné quelques 
détails à ses nombreux fans sur 
son compte Instagram.
Une page de sa carrière s’est 
tournée. Il y a quelques mois, 
Serge Lama annonçait qu’il ne 
monterait plus sur scène pour 
des raisons de santé. Ainsi, il 
a renoncé à sa tournée d’adieu. 
«»À mon âge il est raisonnable 
de se retirer des affaires parce 
que j’ai fait ce que j’avais à 
faire dans ma vie et j’aimerais 
un peu profiter de ma famille. 
Profiter de cet amour jeune 

que j’ai avec une femme jeune. 
Sur scène, je ne suis plus aussi 
‘secure’ que je l’étais. Je ne 
marche que sur une jambe de-
puis 55 ans. C’est dangereux et 
c’est moral de savoir s’arrêter 
à temps. Il ne faut pas vouloir 
aller plus haut que son destin ne 
vous le permet. Le mieux que je 
puisse faire c’est peut-être fêter 
mes 80 ans à Paris dans un an 
et demi. Mais vous vous rendez 
compte ? Un an et demi !», a 
expliqué celui qui est en couple 
avec une femme de 44 ans à 
RTL. Mais il n’a pas totalement 
tiré sa révérence.
Serge Lama revient avec un 
nouvel album
La musique fera toujours partie 

de la vie de Serge Lama. Ce ven-
dredi 22 juillet 2022, le compa-
gnon de Luana a donc annoncé 
qu’un nouveau projet musical 
allait bientôt être dévoilé au 

grand public. «Je suis heureux 
de vous annoncer que mon pro-
chain album vient de partir en 
fabrication. J’ai hâte de pouvoir 
vous le présenter à la rentrée… 

C’est un album pour lequel j’ai 
tout donné. J’y ai mis tout mon 
cœur, toute mon âme, tout mon 
amour même ; sous la houlette 
musicale de Jean-Claude Petit, 
l’arrangeur qui a sublimé par le 
passé mon disque rouge Je suis 
malade. Ce sera à vous de choi-
sir vos titres, mais celui que je 
vous proposerai en premier an-
noncera la couleur de l’album. 
Ayant tout donné, j’en suis très 
fier», a révélé l’interprète de 
Je t’aime à la folie. Avant de 
conclure : «D’ici là je vous sou-
haite un très bel été au large des 
larmes…». Des promesses qui 
feront plaisir à ses admirateurs 
qui n’attendaient que cela !

Daniel Radcliffe a 33 ans : 
quelle est cette maladie rare dont il souffre ?

Mort de Xavier Richefort à 59 ans : les volleyeurs Jean Patry et 
Kevin Tillie rendent hommage au commentateur sportif

Serge Lama retiré de la scène, le chanteur annonce 
une bonne nouvelle à ses fans
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Quatre (4) personnes ont 
trouvé la mort et 37 
autres  blessées suite 

au renversement d’un bus de 
passagers survenu vendredi à 
deux heures du matin dans la 
commune de Guertoufa  (wilaya 
de Tiaret), selon un communiqué 
de la Protection civile.
L’accident s’est produit suite 
au dérapage d’un bus reliant 
Mostaganem à Hassi Messaoud 
sur la route nationale RN 23 dans 
au niveau du village de Tamda, 

dans la commune de Guertoufa 
(Daira de Rahouia), ajoute la 
même source.

Un incident s’est produit du 
coté espagnol, dimanche 
en fin de matinée, sur le 

gazoduc Medgaz, reliant l’Algérie 
à l’Espagne, «provoquant 
une rupture momentanée de 
l’approvisionnement en gaz de 
l’Espagne», a annoncé Sonatrach 

dans un communiqué.
«Les équipes techniques 
espagnoles sont à pied œuvre 
pour effectuer les réparations 
nécessaires et rétablir 
l’approvisionnement de l’Espagne 
en gaz dans les plus brefs délais», 
précise la même source.

Neuf (9) personnes ont 
trouvé la mort et 458 
autres ont été blessées 

dans 383 accidents de la route 
survenus en zones urbaines 
durant la période allant du 12 
au 18 juillet, a indiqué mercredi 
un communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN).
Comparativement aux 
statistiques enregistrées la 
semaine dernière, le bilan fait 
état d’une baisse du nombre 

d’accidents (-43), de blessés 
(-29) et du nombre de décès 
(-03), ajoute le document.
Le facteur humain demeure 
la principale cause de ces 
accidents dans (95%) des cas, 
selon la même source qui cite 
notamment le non-respect du 

code de la route et de la distance 
de sécurité, l’excès de vitesse, la 
fatigue, la manque de vigilance 
au volant et d’autres facteurs 
liés à l’entretien du véhicule», 
souligne la même source.
Dans ce cadre, la DGSN appelle 
à nouveau les usagers de la voie 
publique au respect du code 
de la route et à la prudence au 
volant, rappelant le numéro vert 
1548 et celui des secours 17 mis 
à la disposition des citoyens 
pour tout signalement 24h/24.

Les services de la 
police judiciaire 
relevant de la Sûreté 

de la wilaya de Tipasa ont 
arrêté 18 individus, dont 
trois (3) impliqués dans une 
affaire de constitution d’une 
bande criminelle organisée 
et de trafic de migrants par 
mer, a indiqué vendredi un 
communiqué de ces services.
Agissant sur informations 
signalant un groupe 
d’individus qui préparait 
une traversée clandestine 
à bord d’un bateau de 
plaisance, la brigade de 
recherche et d’intervention 
(BRI) relevant de la Sûreté 
de Tipasa a démantelé une 
bande criminelle spécialisée 
dans le trafic de migrants 
par mer, a précisé le 

communiqué.
L’opération s’est soldée 
par l’arrestation de 18 
individus dont 15 candidats 
à l’émigration clandestine 
et trois organisateurs de 
la traversée et la saisie du 
bateau de plaisance à moteur 
(220 CV), outre 1090 litres 
de carburant, deux (2) 

boussoles, un projecteur, 
une radio sans fil, deux (2) 
bathymètres, des gilets de 
sauvetage et des montants de 
330.000 DA et 1760 euros.
Après achèvement des 
procédures légales, les mis en 
cause seront déférés devant 
le parquet territorialement 
compétent.

Le délai de souscription 
de l’Etat récapitulatif 
annuel (ERA) pour les 

contribuables soumis au régime 
du réel, relevant des Centres des 
impôts (CDI) dotés du système 
d’information «Jibaya’tic», a été 
prorogé jusqu’au 30 septembre 
prochain, indique la Direction 
générale des impôts (DGI) dans un 
communiqué.
«La DGI porte à la connaissance 
des contribuables soumis au régime 

du réel, relevant des Centres des 
impôts (CDI), dotés du système 
d’information +Jibaya’tic+, ayant 
rencontré des difficultés pour la 
souscription de l’Etat récapitulatif 
annuel (ERA), que le délai de 

souscription de cette déclaration, 
sur le portail +Jibaya’tic+, est 
prorogé jusqu’au 30 septembre de 
l’année en cours», explique la DGI 
dans le document publié sur son 
site web.
A rappeler que la date limite pour 
la souscription de l’ERA sur le 
portail de la télé-déclaration et 
télépaiement (Jibaya’tic) était 
initialement fixée au mercredi 20 
juillet.  
A cet effet, la DGI invite les 

contribuables concernés à 
«se rapprocher du Centre, 
dont ils relèvent, à l’effet de 
bénéficier de l’assistance et de 
l’accompagnement des services 
fiscaux, ainsi que pour récupérer 
leur code d’accès, pour ceux qui 
n’en disposent pas encore», ajoute 
la même source.
L’ERA doit être souscrit uniquement 
par voie électronique et, de ce fait, 
«ne peut faire l’objet d’un dépôt 
en format papier au niveau desdits 

services», selon la DGI.
De ce fait, les contribuables 
relevant des CDI dotés de 
«Jibaya’tic», n’ayant pars adhérés 
auparavant à ce portail des télé-
procédures, sont invités à déposer 
leur dossiers d’adhésion au niveau 
de leur Centre, explique la DGI, 
en rappelant qu’un guide de télé-
declaration, ainsi qu’une notice, 
sont mis en ligne sur son site web 
pour faciliter l’accomplissement de 
cette obligation.
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Quatre morts et 37 
blessés dans un accident 
de la circulation à Tiaret

Medgaz:
L’approvisionnement en gaz 
momentanément suspendu

Neuf décès et 458 blessés dans 
383 accidents de la circulation 

survenus en une semaine

Lutte contre L’éMigration cLandestine: 

18 individus arrêtés à Tipasa

iMpôts:

La souscription de l’ERA sur le portail ”Jibaya’tic” 
prorogée au 30 septembre


